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Каждую среду в парткоме 

Томского подшипникового 
завода собираются люди, чей 
род занятий, казалось бы, не 
предполагает темы для обще
го разговора. Здесь — пар
тийные и комсомольские ак
тивисты, художники, народные 
контролеры, рабочие-ремонт
ники, снабженцы, инженеры 
отдела автоматизации, элек
трики, строители, конструкто- 

щ ры. Но, несмотря на широкий 
круг участников еженедельно
го совещания и разность их 
производственных интересов, в 
парткоме их объединяет одно 
— наглядная агитация на пред
приятии и в микрорайоне.

Предметом забот этого шта
ба наглядной агитации заво
да становится и огромный 
стенд, отражающий научно- 
технический прогресс пред
приятия в десятой пятилетке, и 
маленькая «молния» на одном 
из участков цеха железнодо
рожных подшипников. Ведь в 
искусстве наглядной агитации 
не может быть второстепен
ных деталей: каждое слово — 
на виду у сотен и тысяч лю
дей.

Наглядная агитация в на
шей стране ведет свою исто
рию буквально с первых ча
сов Октябрьской революции. 
Убедительные, эмоциональ- 
ныр призывы, плакаты, лозун
ги проявили свою мобилизу
ющую силу в годы граждан
ской и Отечественной войн, 

^  icex  мирных пятилеток.
Со временем менялись 

средства агитационно-худо
жественного оформления го
родов и сел, предприятий и 
учебных заведений. Появились 
монументальные формы аги
тационного искусства — панно, 
мозаика, фрески, скульптуры. 
Наряду с ними живы и такие 
испытанные, как плакат, ло
зунг, призыв, транспарант.

Наивно думать — а это мне
ние порой еще бытует — буд
то с развитием средств мас
совой информации и пропа
ганды утрачивается сила на
глядной агитации. Она лишь 
требует более яркого и выра
зительного, чем прежде, обра
за, большей оперативности, 
конкретности, комплексного 
подхода к содержанию и раз
мещению а г и т а ц и о н н ы х  
средств.

Именно так стремятся вести 
работу на ГПЗ-5. В корпусе 
шариковых подшипников и на 
филиале завода «не разбра
сывают» элементы наглядной 
агитации, а собирают их ком
пактно: оперативная информа- 

4 цня о результатах соревнова
ния, материалы о ходе смотра 
экономии и бережливости, 
фотовитрины о массовых вос
кресниках, совместном отдыхе 
коллектива.

Повседневным вниманием к 
наглядной агитации отличают
ся также партийные комитеты 
Томского манометрового заво
да, объединения Сибкабель, 
Колпашевского авиапредприя
тия, Чаинского объединения 
Сельхозтехника, Института оп
тики атмосферы СО АН СССР, 
завода режущих инструментов, 
колхоза «1 Мая» Первомай
ского района. Здесь на
глядная агитация целеуст
ремленно пропагандирует ре
шения X XV  съезда партии и 
октябрьского Пленума ЦК 
КПСС, агитационные средства 
охватывают широкий круг во- 

. проеов экономики, культуры.
И все же пока приходится

говорить об относительных 
успехах в состоянии наглядной 
агитации в нашей области. 
Есть хорошо оформленные 
цехи, участки, фермы, аудито
рии. Но трудно найти пред
приятие, учреждение или хо
зяйство, где можно было го
ворить о целостной, единой 
системе наглядной агитации, 
полном и эффективном ис
пользовании всех ее художест
венных образов, публицистики 
политического языка. С таким 
фактом недавно столкнулся 
Томский городской комитет 
партии при подготовке семи
нара по наглядной агитации: 
работники горкома долго не 
могли определить предприя
тие, которое могло бы слу
жить участникам семинара 
эталоном комплексного и со
временного подхода к делу в 
этом вопросе.

Анализ показывает, что 
неэффективность наглядной 

*>агитации порождается не
сколькими причинами. Первая 
из них, безусловно, в том, что 
многие партийные комитеты 
не занимаются ею на дол
жном уровне и повседневно, 
ограничиваясь авралами нака
нуне праздников и торжест
венных дат. Вопросы нагляд
ной агитации редки в повест
ке дня заседаний районных 
комитетов партии, парткомов 
и партийных бюро на местах. 
Особенно неблагополучно об
стоят дела в строительных 
организациях, на предприятиях 
сферы обслуживания.

Руководители строительных 
организаций в ответ на крити
ку обычно ссылаются на то 
обстоятельство, что современ
ные формы наглядной агита
ции дороги, а строительные 
объекты многочисленны и 
территориально разобщены. 
Однако это не более чем от
говорка. На многих строитель
ных площадках нет даже про
стейших элементов наглядной 
агитации. Плохо оформлены 
социалистические обязатель
ства, зачастую неизвестно да
же, какой коллектив возводит 
объект, не указаны сроки 
окончания работ.

Крупные формы наглядной 
агитации действительно требу
ют солидных средств. Однако 
эти средства иногда затрачи
ваются неразумно. К примеру, 
в областном центре можно 
встретить огромные плакаты, 
которые располагаются рядом 
со старыми, пришедшими в 
негодность зданиями. В дан
ном случае чисто украшатель
ский, декораторский подход к 
использованию средств нагля
дной агитации снижает, а 
иногда и искажает политиче
ское звучание высоких симво
лов, гражданственность при
зывов.

С другой стороны, дорого
стоящие средства наглядной 
агитации порой не наполнены 
конкретным содержанием. В 
совхозе «Чулымский» Тегуль- 
детского района затратили не
мало денег на панно, которое 
должно показывать программу 
хозяйства в десятой пятилетке. 
Панно получилось ярким, ин
тересным по форме. Однако 
фактическим материалом его 
своевременно не заполнили. 
Так вместо эмоционального 
средства агитации получилась 
красивая, но пустая картин
ка.

Возможности наглядной аги
тации часто не используются в 
должной мере из-за отсутст

вия у партийных активистов 
специальных знаний, четких 
критериев того, что хорошо и 
что плохо. Например, на заво
де строительных материалов в 
Томске немало сил потратили 
на оформление красного угол
ка. Сказать, что здесь не при
дают значения наглядной аги
тации, было бы несправедливо. 
Но какими ее устаревшими 
формами пользуются! Уровень 
— чуть ли не пятидесятых го
дов.

Не только требовать от ак
тива, но и учить его совре
менным методам наглядной 
агитации — вот задача, ко
торая стоит сейчас перед пар
тийными комитетами. В поста
новлении ЦК КПСС «О повы
шении роли устной политиче
ской агитации в выполнении 
решений XXV  съезда КПСС» 
высказано требование улуч
шить обучение партийного 
актива вопросам политиче
ской агитации. И, думается, 
правильно поступил Томский 
горком КПСС, запланировав 
не только семинар по вопро
сам наглядной агитации, но и 
выставку ее образцов. Это, 
несомненно, поможет партий
ному активу разобраться в 
том, какие формы современ
ны и эффективны, научит оп
ределять безвкусицу и аляпо
ватость в наглядной агитации. 
Этим же целям служит со
зданная Томским горкомом 
КПСС вечерняя школа худож- 
ников-оформителей.

Хорошую инициативу про
явил и Тегульдетский райком 
КПСС, который, проанализи
ровав состояние наглядной 
агитации в районе, в цепях ее 
улучшения объявил смотр- 
конкурс, посвященный 60-ле
тию Октября, и создал при 
районном комитете партии 
специальный художественный 
совет.

Центральный Комитет КПСС 
в постановлении «О руковод
стве Томского обкома КПСС 
средствами массовой инфор
мации и пропаганды» потребо
вал от партийных комитетов 
«обеспечить активное участие 
средств массовой информации 
и пропаганды в дальнейшем 
развитии социалистического 
соревнования и движения за 
коммунистическое отношение 
к труду, особенно в пропаган
де передового опыта, инициа
тивы и новаторства трудовых 
коллективов, рабочих, труже
ников сельского хозяйства, ин
теллигенции». У  наглядной 
агитации здесь немало воз
можностей. Фронт ее действия 
широк — от фермы, полевого 
стана, лесопункта, цеха до 
главной улицы областного 
центра. Словом и художест
венным образом она ежеднев
но говорит с тысячами лю
дей, разъясняя существо ле
нинского курса КПСС, текущие 
события в мире, стране, рай
оне, коллективе, мобилизуя 
трудящихся на успешное вы
полнение 10-й пятилетки, 
участвует в формировании 
нравственного облика совет
ского человека.

Центральной темой нагляд
ной агитации сейчас становит
ся знаменательное событие в 
жизни страны — 60-летие Ве
ликого Октября. Партийные 
комитеты должны при этом 
использовать опыт, накоплен
ный в период подготовки к 
50-летию Октября, 100-летию 
со дня рождения В. И. Лени
на, 50-летию образования 
СССР. Избегая однообразия, 
следует смелее использовать 
современные формы нагляд
ной агитации, политические 
плакаты, световые газеты, 
крупномасштабную фотогра
фию. В пропаганде достиже
ний коллективов важно боль
шее внимание уделить качест
венным показателям, эффек
тивности производства.

Долг партийных организа
ций области вести работу так, 
чтобы наглядная агитация в 
год юбилея Октября побужда
ла томичей к высокой актив
ности в выполнении задач, по
ставленных XXV  съездом 
КПСС.

Отлично трудится в дни ударного месячника молодой 
вальщик комсомолец П. Зайцев из укрупненной бригады 
Героя Социалистического Труда В. П. Япышсвского из 
Аслановского ЛПХ. Он ежедневно перевыполняет днев
ную норму.

Фото В. Казанцева.

П О  М А Р Т О В С К О М У  
Г Р А Ф И К У — В А П Р Е Л Е

Бе с е д а  Л. И. Б р е жн е в а  и А. А. Громыко  
с государственным секретарем США С. Вэнсом

28 марта в Кремле состо
ялась беседа Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л . . И. 
Брежнева и члена Политбю
ро ЦК КПСС, министра 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко с государст
венным секретарем СШ А 
С. Вэнсом.

Состоялся обмен мнения
ми по принципиальным воп
росам -советско-американ
ских отношений. С советской 
стороны была подчеркнута 
готовность — в той мере, в 
какой готовы США, — на
ходить взаимоприемлемые 
решения существующих воп
росов в двусторонних отно
шениях и в деле урегулиро

вания международных про
блем, неуклонно продвигаясь 
вперед на основе достигну
того за предшествующие го
ды прогресса в советско- 
амервканскйх отношениях. 
Одновременно была дана 
надлежащая оценка тем мо
ментам в политике США, 
которые не согласуются с 
принципами равенства, не
вмешательства во внутрен
ние дела друг друга и вза
имной выгоды, без соблюде
ния которых невозможно 
конструктивное развитие от
ношений между двумя стра
нами.

С. Вэнс заявил о намере
нии правительства СШ А 
продолжить курс на позитив

ное развитие с Советским 
Союзом и поиски 'договорен-' 
ностей по вопросам, пред
ставляющим взаимный инте
рес.

На беседе присутствовали: 
с советской стороны — по
сол СССР в СШ А А. Ф. 
Добрынин, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров и 
заместитель министра иност
ранны:: дел СССР Г. М. Кор
ниенко; с американской сто
роны — посол СШ А в 
СССР М. Тун, директор 
агентства по разоружению и 
контролю над вооружением 
П. Уорнке и заместитель го
сударственного секретаря 
СШ А Ф. Хабиб.

ТВОРЧЕСКИЙ ТРУД-РОДИНЕ
С каждым днем ширятся 

ряды москвичей, вставших 
на ударную вахту в честь 
60-летия Великого Октября. 
В этом патриотическом 
движении ярко проявляются 
такие замечательные черты 
советских людей, как идей
ная убежденность, коллек
тивизм. коммунистическое 
отношение к труду, глубо
кое понимание своей роли в 
осуществлении ' задач, по
ставленных XXV съездом 
КПСС. Это подчеркивалось 
■на состоявшемся 28 марта 
собрании передовиков и но
ваторов производства столи
цы.

На собрании выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь МГК 
КПСС В. В. Гришин. Он ог
ласил приветствие Гене
рального секретаря ПК
КПСС товарища Л. И. 
Брежнева участникам со
брания, которое было встре
чено бурными, продолжи
тельными аплодисментами.

От имени собравшихся, 
всех москвичей В. В. Гри
шин сердечно поблагодарил 
Центральный Комитет пар

тии, Леонида Ильича 
Брежнева за внимание, доб
рые пожелания и заверил, 
что трудящиеся столицы 
встретят славный юбилей 
новыми трудовыми достиже
ниями.

Вся история социалисти
ческого соревнования, отме
чали выступившие на со
брании представители раз
ных поколений московских 
новаторов, — это история 
творчества трудящихся. Се
годня уже более 200 тысяч 
передовиков производства 
столицы обязались выпол
нить пятилетку за четыре— 
четыре с половиной года. 
Около трех тысяч рабочих 
решили завершить до конца 
пятилетки по два-три пяти
летних задания. Трудовые 
усилия москвичей направле
ны на дальнейшее развитие 
экономики и культуры, наи
более полное использование 
научно-технического потен
циала, превращение столи
цы в образцовый коммуни
стический город.

Взыскательно анализируя 
работу во втором году пяти
летки, выступавшие говори

ли о необходимости дальней
шего поиска резервов, бо
лее четкой организации тру
да на каждом рабочем мес
те, полном использования 
передового опыта, достиже
ний науки и техники. Тру
диться на совесть, с инициа
тивой, целиком отдавая 
свои знания и опыт реше
нию поставленных партией 
задач, как к этому призы
вал в своей речи на XVI 
съезде профсоюзов СССР 
товарищ Л. И. Брежнев. — 
главный девиз москвичей, 
соревнующихся в борьбе за 
осуществление планов деся
той пятилетки.

Передовики и новаторы 
производства столицы обра
тились ко всем москвичам 
с призывом еще шире раз
вернуть соревнование в 
честь 60-летия Великого 
Октября.

С большим подъемом 
было принято приветствен
ное письмо Центральному 
Комитету КПСС, Генераль
ному секретарю ЦК КПСС 
товарищу Л. И. Брежневу.

(ТАСС).

Успешно заканчивает 
ударный месячник коллек
тив нашего леспромхоза. 
График значительно пере
крыт по всем основным по
казателям. Хорошо порабо
тали в жаркие мартовские 
дни лесозаготовительные 
бригады М. М. Зинченко, 
Л. М. Попова, И. И. Ми- 
Хальченко, Н. В. Дунаева.

Ударно трудится и наша 
бригада. Мартовский план 
выполнен уже на 140 про
центов. Сейчас лесосечные

коллективы нашего пред
приятия ставят задачу со
хранить мартовский темп в 
апреле. Будем работать с 
полным напряжением сил на 
трудовой вахте в честь 
107-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, 
включимся в предмайское 
соревнование лесозаготови
телей.

И. КОЗЛОВ, 
бригадир Лайского лес

промхоза.

Д О  Ф И Н И Ш А  
М Е С Я Ч Н И К А  

—  2 Д Н Я

ТОМЛЕСПРОМ: ЗА 28

ДНЕЙ ЗАГОТОВЛЕНО 843.1 

ТЫСЯЧИ, ВЫВЕЗЕНО 989.1 

ТЫСЯЧИ КУБОМЕТРОВ, 
ПРОИЗВЕДЕНО ДЕЛОВОЙ 
ДРЕВЕСИНЫ 684,7 ТЫСЯЧИ 
КУБОМЕТРОВ.

П о л е  

ударной 
работы  
ВСЕ БОЛЬШЕ

ГОВОРЯТ
ХЛЕБОРОБЫ
ЗЫРЯНСКОГО
РАЙОНА

ПОСЛЕДОВАТЕЛЕЙ
Григорий Федорович КОТОВ, начальник транспортно- 

посевного отряда колхоза «Россия»:

НИ ОДНОГО ОТСТАЮЩЕГО РЯДОМ
Свежий мартовский ветер 

тянул поземку. Лесовозная 
дорога на Омутное местами 
была перепоясана снежными 
заносами. Для лесорубов та
кая непогодь плохой союзник. 
Но коллективу Томского ле
сопункта, который неплохо 
подготовился к ударному ме
сячнику, стихия не страшна. 
Впереди нас прошел мощный 
МАЗ, оборудованный снего
очистителем. Автобус с лесо
рубами легко движется за 
ним.

И вот просыпается тайга 
от гула мощных трелевоч
ных тракторов. Это укруп
ненная бригада Аркадия Гав
риловича Дашковского начи
нает новый день ударного 
месячника. Сам бригадир пер
вым вступил в лесосеку с 
бензопилой «Урал». Ритмич
но работает бригада. Взятый 
темп — перекрывать смен
ное задание в полтора раза 
— выдерживается уверенно.

Задание первого квартала : 
по заготовке леса бригада 
Аркадия Гавриловича выпол
нила еще 11 марта. Немногим 
отстала бригада Ивана Доро- 
феевича Ларионова. Этот 
коллектив также досрочно 
справился с квартальным за
данием. Между бригадами 
развернулось живое социа
листическое соревнование. 
Оно захватило всех. В обе
денный перерыв вальщики, 
трактористы интересуются 
делами друг друга..

Нелегко дается успех бри
гадам Томского лесопункта. 
Разбросанность лесосек, че
респолосные рубки усложня
ют технологию разработки

СИЛА ПРИМЕРА
делян, сдерживают темпы за
готовок. Но все понимают, 
что- это необходимые меры 
для более быстрого восста
новления вырубленных ле
сов. И стараются соблюдать 
требования лесохозяйствен- 
ников. Понимает это и Арка
дий Гаврилович, поэто м у 
учит других преодолевать 
трудности работы. Н а . Том
ском ЛПК он работает деся
тый год, а в лесной промыш
ленности — более двадцати 
лет. Опыта, умения, знаний 
ему не занимать.

В декабре прошлого года 
состоялось партийное собра
ние лесопункта, на. котором 
обсуждались-. задачи первого 
квартала, и всего юбилейного 
года. Первый квартал для 
Томского лесопункта — са
мый напряженный: за это
время предстоит, заготовить 
и вывезти почти половину 
годового объема древесины.

После собрания у Арка
дия Гавриловича созрело ре
шение принять отстающую 
бригаду, а свою, где подобра
лись хорошие работники, пе-, 
редать вальщику Ивану До- 
рофеевичу Ларионову.

Перемены в руководстве 
дали положительный ре
зультат. Аркадий . Гаврило
вич сумел быстро сколотить 
коллектив, потерявший было 
веру в свои силы. Улучши
лась трудовая дисциплина, 
возросла выработка, а с ней

и заработная плата. Особен
но хорошо идут дела, в мар
те. Нередко сменное задание 
бригада перевыполняет в 
полтора раза.

— Дела на лесопункте 
могли быть еще лучше, — 
заметил А. Г. Дашковский, 
— да подвел бригаду Ларио
нова вальщик Петр Соловь
ев. Несколько дней простоял 
и трактор. И это в самый 
разгар ударного месячника!

...Уже поздно вечером в 
опустевшей конторе мы 
встретились с начальником 
лесопункта В. И. Паркорен- 
ко. Он очень тепло отозвал
ся о бригаде А. Г. Дашков
ского и самом бригадире. 
Начиная с 1973 года, Арка
дий Гаврилович награждал
ся знаком «Победитель со
циалистического соревнова
ния». Работая в счет второго 
квартала, его бригада на
строена по-боевому.

Аркадия Гавриловича ра
бочие уважают не только за 
умение хорошо трудиться, 
но и за ровный характер, 
внимание к человеку. Бри
гадир не переносит рвачей, 
пьяниц. Умелый наставник, 
он считает, что людям нуж
но больше доверять, убеж
дать словами и силой лично
го примера. В этом, как мне 
кажется, один из главных 
секретов успеха передовой 
бригады.

Д. РАГОЗИ Н , 
наш иештат. корр.

— Нас радуют добрые де- 
.ла”  кубанских Хлеборобов. 
Мы так же, как и они, со
знаем свой -долг перед Роди
ной и намерены встретить 
60-летний юбилей Октября 
наивысшим урожаем.

В прошлом году мы полу
чили по 25,5 центнера зерна 
с гектара. Такого урожая 
еще не знала наша земля. 
Путь к нему был. нелегким, и 
все же мы решили нынче 
превысить прошлогодний 
результат — получить по 26 
центнеров с гектара.

Сеять зерновые будем 
классными семенами по хо
рошо удобренной почве и 
только по зяби. Предвари

тельно закроем влагу на 
всей площади.

Через районную газету 
«Сельская правда» наш от
ряд призвал механизаторов 
других хозяйств ознамено
вать юбилейный год высо
ким урожаем. Нас поддержа
ло бюро райкома КПСС. 
Поддержали, как показало 
проходившее. недавно район
ное совещание механизато
ров, земледельцы всех 
бригад и отрядов. В районе 
развертывается борьба за 
получение наивысшего уро
жая в юбилейном году, и мы 
понимаем, как выросла на
ша ответственность. Сдела
ем все, чтобы сдержать сло
во. I

Г О Т О В Ы  К С Е В У
Александр Сергеевич СЛИВКИН, начальник транспорт

но-посевного отряда колхоза имени XXII съезда КПСС, 
Герой Социалистического Труда:

— Инициатива хлеборо
бов Кубани нашла горячий 
отклик у наших земледель
цев. И у нас в районе растет 
число отрядов, бригад, зве
ньев, которые из года в год 
добиваются хороших, а неред
ко — и отличных урожаев.

Наш отряд решил в юби
лейном году превысить пла
новую урожайность на четы
ре центнера. Это немалая 
прибавка, если учесть, что 
предстоит засеять свыше 
4.000 гектаров.

Мы готовы к выходу в по
ле. Вся посевная и почвооб
рабатывающая техника в 
строю, заканчивается ре
монт тракторов. Утвержде
ны рабочий план, график 
движения агрегатов.

Сев — дело кратковре
менное, его сроки во многом 
определяют судьбу выполне
ния обязательства. Мы еще 
и еще. раз проверяем качест* 
во ремонта техники, свои 
расчеты, чтобы с первых 
дней полевых работ взять 
самые высокие темпы.

З Е Р Н А  Б У Д Е Т  Б О Л Ь Ш Е
Михаил Яковлевич СЛЕЗКИН, начальник транспорт- 

но-посевного отряда колхоза имени Жданова:

ВОЗМОЖНОСТИ

МЯСНОГО ЦЕХА КРУТ ПОДЪЕМ?
Колхоз «Юбилейный» Шегарского района в прошлом не 

блистал высокими показателями. А в первые месяцы юбилей
ного года — в январе н феврале — стал победителем област
ного социалистического соревнования.

Как хозяйство вышло в передовые! Об этом мы попросили 
рассказать заведующего нештатным отделом газеты по внед
рению передового опыта в сельском хозяйстве Д. К. Счастно- 
го.

В письме ЦК КПСС тру
женикам сельского хозяйст
ва указывается, что «Круп
ным резервом' дополнитель
ного получения' мяса явля
ется широкое внедрение ин
тенсивных методов откорма' 
и нагула скота, увеличение

веса животных, реализуемых 
на убой».

С пониманием этой важ
ной задачи начали второй 
год пятилетки животноводы 
колхоза «Юбилейный». Дол
жен заметить, что на основе 
межхозяйственной коопера- 

: дня животноводство здесь на

мечено специализировать на 
производстве говядины. С 
этой целью проведена рекон
струкция свинарников для 
откорма молодняка крупно
го рогатого скота. Оборудова
но три помещения на 600 го
лов. В двух из них содержат
ся бычки до года беспривяз
но, в третьем — старше года, 
на привязи. Каждое помеще
ние разделено на секции, в 
которых группируется скот, 
однородный по развитию. 
При необходимости перево
дят отдельных животных из 
одной группы в другую, что
бы создать нормальные ус

ловия для их роста и получе
ния хороших привесов.

Здесь механизированы по
дача воды, удаление навоза. 
Кормораздатчиков в хозяй
стве нет, корм развозят на 
лошадях. Из-за отсутствия 
полной механизации нагруз
ка на работающего пока ма
ла. Откормом 500 бычков 
заняты 11 скотников.

Для получения хороших 
привесов животным дается в 
сутки 8,5 кормовых единиц, 
а на заключительном откор
ме — 9. В рационе 25— 30 
килограммов силоса, 2 кило
грамма сена, 3,5— 4 кило
грамма концентратов.

Главное в работе живот
новодов — строгое соблюде
ние зоотехнических и вете
ринарных правил, внутренне
го распорядка дня. Корм раз
дается трн раза в сутки.

Скотники следят за тем, что
бы он поедался полностью. 
Для этого смешивают силос 
с концентратами, дают мо
лодняку соль, мел, удаляют 
несъеденные остатки. Сле
дят здесь и за чистотой.

Правление, партийная ор
ганизация колхоза усилили 
воспитательную.работу среди 
животноводов, рагуля р н о 
подводят итоги соревнования.

Эти и другие меры дали 
хороший результат. Планом 
на год предусмотрено произ
вести 213 и продать государ
ству 145 тонн мяса. За пер
вые два месяца получено 
40,5, а реализовано 58,4 
тонны, что к квартальному 
плану составило соответст
венно 80 и 100 процентов. 
Среднесуточные привесы по 
колхозу — 629, а на откорме 
— около 800 граммов. Плюс

к уровню прошлого года — 
235 граммов. Животные 
приняты весом в среднем 
429 килограммов — 92 про
цента высшей упитанности.

В ближайшие годы колхоз 
может резко увеличить про
изводство говядины. Но для 
этого нужны помещения, 
прочная кормовая база.

В решении этих задач кол
хоз вправе рассчитывать на 
более действенную помощь 
со стороны районного управ
ления сельского хозяйства и 
Багкатского отделения Сель
хозтехники.

Д. СЧАСТНЫ И, 
начальник отдела внед
рения передового опыта 
и организации соцсорев
нования областного уп
равления сельского хо

зяйства.

— В решение зерновой 
проблемы каждый хлебороб 
должен внести свою долю. 
Увеличение урожайности 
даже на один центнер с гек
тара в масштабах колхоза 
или совхоза — большое де
ло.

Наш коллектив за счет 
строгого соблюдения агротех
ники, использования удобре
ний и средств защиты расте-

•  •

Сделаем всё...
Инициатива кубанских 

земледельцев свидетельству
ет о том, как велико стрем
ление тружеников села ус
пешно выполнить задания 
второго года пятилетки и до
стойно встретить 60-летие 
Великого Октября.

Думаю, что, следуя при
меру хлеборобов Краснодар
ского края, любое звено, 
каждый отряд, хозяйство 
может значительно увели
чить урожайность и вало
вые сборы зерна.

Мы, земледельцы север
ного совхоза, как правило, 
берем обязательства, исходя

ний из года в год увеличива
ет сбор зерна. 16 центнеров 
с гектара, к чему мы стре
мились в недалеком прош
лом, — теперь для нас прой
денный этап. В прошлом, не
благоприятном для сельского 
хозяйства, году мы получили 
по 18 центнеров. А  нынче 
думаем вырастить по 22 цен
тнера на-круг.

•
из предельных возможно
стей. И нынче решили сде
лать все, чтобы превзойти 
намеченный в начале года 
рубеж по урожайности не 
менее чем ■ на два центнера 
зерна с гектара.

С таким предложением че
рез районную газету мы об
ратились ко всем механиза
торам района. Наше начи
нание одобрило бюро райко
ма партии.

К посевной у нас все го
тово — семена, техника, лю
ди. Полевые работы прове
дем за десять дней.

Н. М АСЛЕНН ИКОВ, 
бригадир механизаторов 
совхоза «Молчаяов- 
скнй» Молчановского 

района.
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З А В Е Р Ш Е Н И Е  С О В Е Т С К О -  
З А М Б И Й С К И Х  П Е Р Е Г О В О Р О В
.ЛУСАКА, 23 марта. 

(ТАСС). Член Политбюро 
ЦК. КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный 
27 марта посетил Ливинг
стон — главный город Юж
ной провинции Замбии. Он 
ознакомился с экспозицией 
Национального музея, побы
вал у водопада Виктория.

На завтраке, устроенном 
в честь советских гостей, 
выступили член ЦК Объеди
ненной партии национальной 
независимости (ЮНИЦ) по 
делам Южной провинции 
С. Мбилиши и Н. В. Под
горный.

Советский Союз, заявил 
С. Мбилиши,- — это одна из 
дружественных нам стран, 
которые поддерживали
Замбию, когда расистские 
режимы меньшинства на 
Юге Африки пытались эко
номически удушить нашу 
молодую республику.

Сейчас на Западе, сказал 
в ответном выступлении 
Н. В. Подгорный, находится 
немало охотников вмеши
ваться под флагом борьбы 
за права человека во вну
тренние дела других госу
дарств, в том числе и социа
листических стран, где эти 
нрава реально обеспечены 
больше, чем где бы то ни 
было. Таким, с позволения 
сказать, «блюстителям де
мократии» следовало бы 
протереть глаза и просто 
посмотреть, как обстоят де
ла в их собственном доме, 
да приехать сюда, чтобы за
глянуть по ту сторону гра
ницы, где нарушение прав 
человека возведено в закон.

Апартеид, расовая дискри
минация — одно из тягчай, 
шнх преступлений. Ю АР и 
Родезия являют собой при
мер практического воплоще
ния расистской идеологии в 
ее наиболее обнаженной и 
отвратительной форме, что, 
впрочем, не мешает им име-, 
новаться частью «свободного 
мира».

Массовый террор, пытки, 
убийства стали здесь обыч
ным явлением. А  империа
листические державы, ока
зывая политическую, воен
ную и экономическую по
мощь расистам, фактически 
поощряют все это. Мы счи
таем, что именно здесь, на 
Юге Африки, заявил Н. В. 
Подгорный, находится один 
из важнейших плацдармов 
битвы за претворение в 
жизнь благородных принци
пов гуманизма, за обеспече
ние прав человека.

В поездке в Ливингстон 
Н. В. Подгорного сопровож
дал генеральный секретарь 
ЮНИП А. Г. Зулу.

В тот, же день советские 
гости возвратились в Луса
ку.

27 марта Н. В. Подгор
ный возложил в Лусаке ве
нок к статуе Свободы, воз
двигнутой в память борца!(, 
павшим за свободу и незави
симость Замбии.

Вечером того же дня 
Н. В. Подгорный, К. Каун- 
да и А. Г. Зулу и премьер- 
министр Замбии Э. Мудедда 
присутствовали на концерте 
артистов национального те
атра Замбии, которые ис
полнили песни и танцы, по
священные борьбе народов

Африки против расизма, за 
свою свободу и националь
ную независимость, а также 
советские песни.

Перед началом концерта 
были исполнены государст
венные гимны Советского 
Союза и Республики . Зам
бия.

* * *

28 марта в Лусаке были 
завершены переговоры меж
ду членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорцым и 
председателем Объединен
ной партии национальной 
независимости, президентом 
Республики Замбия К. Ка- 
ундой.

Во время встречи, про
ходившей в дружественной 
обстановке, был завершен 
обмен мнениями по ряду 
важных международных 
проблем. Большое внимание 
было уделено обстановке в 
Африке, в первую очередь 
на Юге континента.

Были обсуждены вопросы 
дальнейшего расширения и 
углубления отношений меж
ду Советским Союзом и 
Замбией. Выражена обоюд
ная готовность дать новый 
импульс развитию советско- 
замбийских связей в раз
личных областях, в том 
числе сотрудничеству двух 
стран в международных де
лах в интересах мира и 
безопасности всех народов, 
борьбы против империализ
ма, колониализма и расиз
ма.

Согласованы совместные 
итоговые документы.

П Р И К А З
МИНИСТРА ОБОРОНЫ СССР

№ 112
30 М А Р Т А  19 7 7  г. г. М О СК В А

ОБ УВОЛЬН ЕН ИИ ИЗ В О О РУЖ ЕН Н Ы Х  СИЛ С С С Р  
В М А Е — ИЮНЕ 19 7 7  г. ВОЕН Н ОСЛУЖ АЩ И Х, 
ВЫ СЛ УЖ И ВШ И Х  УСТАН О ВЛ ЕН Н Ы Е с р о к и  с л у 

ж б ы , И ОБ о ч е р е д н о м  п р и з ы в е  г р а ж д а н  н а

ДЕЙ СТВИ ТЕЛЬН УЮ  ВОЕН НУЮ  СЛ УЖ Б У

В соответствии с Законом вым настоящего приказа, 
СССР «О  всеобщей воин- призвать на действительную 
ской обязанности» приказы- военную службу в Совет- 
ваю: скую Армию, Военно.Мор-

1. Уволить из рядов Со, ской Флот, в пограничные и
ветской Армии, Военно- внутренние войска граж- 
Морского Флота, пограмнч- дай, которым ко дню призы- 
ных и внутренних войск в ва исполняется 18 лет, не 
запас в мае— июне 197,7 г. имеющих права на отсрочку 
военнослужащих, -сроки от призыва, а также граж- 
дейетБктелыюй военной- - да» старших—  призывных* 
службы которым истекают возрастов, у которых истек- 
до 1 икэля 1977 г. ли отсрочки от призыва.

2. В связи с увольнением 3. Приказ объявить во 
в запас военнослужащих, в всех ротах, батареях, эекад- 
соответетвии с пунктом пер- рильях и на кораблях.

Министр обороны С С С Р  
Маршал Советского Союза Д. УСТИНОВ.

В Президиуме 
Верховного  
Совета СССР

Президиум Верховного Сове
та СССР назначил тов. ПУДКО- 
ВА Ивана Ивановича минист
ром машиностроения для лег
кой и пищевой промышленно
сти и бытовых приборов СССР. 

* * *
И. И. Пудко» родился в 1916 

году, русский, член КПСС с 
1945 года. Окончил Московский 
авиационный институт им. 
С. Орджоникидзе. Трудовую 
деятельность начал инжене- 
ром-крнструктором. Затем был 
начальником конструкторского 
бюро, секретарем парткома 
завода. С 1953 года — началь
ник производства, главный тех
нолог, главный инженер, ди
ректор ряда заводов Мини
стерства авиационной промыш
ленности. В 1968 году назначен 
первым заместителем минист
ра машиностроения для легкой 
и пищевой промышленности и. 
бытовых приборов СССР. Лау
реат Ленинской премии.

РУКОВОДИТЬ 
-ЗНАЧИТ  
И ПОМОГАТЬ

С пленума Александровского 
райкома КПСС

Цщ  измерить дейетвен- 
щють газетных публикаций? 
f m  'лщ что ' по такому-то 
вопросу было еюлько-то вы
ступлений’и получен некий 
процент ответов на критику? 
Или, может, считать; раз 
ст#р?о#ын год пятилетки 
александровские труженики 
завершили хорошими пока
зателями, то значит район
ной прессой внесен заметный 
вклад в общий успех? Отно
сительность подобного рода 
оценок очевидна, ибо она не 
показывает повседневной де
ятельности средств массовой 
информации и пропаганды.

Несомненно, районная га
зета «Северная звезда», 
стрежевская многотиражка 
«Томский нефтяник», мест
ное радиовещание и еще 120 
стенных газет помогали пар
тийным организациям в ре
шении задач, поставленных 
перед тружениками района 
в девятой и в начале деся
той пятилетки. Но нельзя не 
видеть и того, что уровень 
партийного руководства пе
чатью и радиовещанием в 
районе не во всем соответст
вует требованиям XXV 
съезда КПСС.

Об этом шла речь на пле
нуме Александровского рай
кома КПСС. Тон и содержа
ние разговора были опреде
лены постановлением ЦК 
КПСС «О  руководстве Том
ского обкома КПСС средст
вами массовой информации 
и пропаганды» и состояв
шимся затем пленумом об
ластного комитета партии.

В докладе первого секре
таря райкома Н. Г. Несте
ренко и в выступлениях уча
стников пленума было нема
ло критики н самокритики. 
Отмечалось, в частности, 
что в «Северной звезд®» не
достаточно ноли© ' и глубоко 
освещается партийная жнань,

неоправданно много публи
куется отчетов и почти сов
сем и нк а кого отражения не 
находит профсоюзная тема
тика. Упреки серьезные. Но 
кто в этом повинен? Только 
ли редакция? Не в том ли од
на из главных причин, что 
ответственные работники 
райкома и объединенного 
парткома Стрежевого (ис
ключая первого секретаря 
райкома КПСС Н. Г. Несте
ренко, который за последнее 
время выступил с четырьмя 
статьями), не находят нуж
ным использовать печать как 
авторитетную трибуну пар
тийного комитета. Даже в 
планах отделов райкома 
КПСС не предусматривается 
сотрудничество с прессой. 
Вот некоторые секретари 
первичных парторганизаций 
и хозяйственные руководи
тели и не считают участие в 
работе газет, радиовещания 
важной формой партийной 
работы. Как следствие этого 
— замедленная реакция на 
критические выступления 
печати и радио.

Если брать количествен
ную сторону, то, пожалуй, 
нет такого вопроса, который 
бы так или иначе не подни
мался на газетных страни
цах. Но вот качества, глуби
ны тематических разработок 
и особенно последовательно
сти в достижении конечной 
цели — этого еще недоста
ет.

— Нам бы хотелось ви
деть, чтобы в средствах мас
совой информации отража
лась динамика дела от за
мысла до воплощения, — 
сказал в своем выступлении 
член райкома, командир эки
пажа МИ-8 А. С. Сурков.

Резон нос пожелание. А 
вот н пример на эту тему. 
Было время, когда «Север
ная звезда» пропагандирова
ла бригадный подряд в

строительстве и в бурении. 
С начала нынешнего года 
публикации о хозрасчете ис
чезли с газетных страниц. 
Можно понять журналистов: 
осложнилась обстановка в 
строительстве. Но это не оз
начало, что надо ждать под
ходящего момента, чтобы 
возобновить разговор о внед
рении подряда. Требовалось 
не идти по следам событий, 
а опережать их. Тем более 
что бригада В. Г. Калнни- 
чука продолжает работать 
по методу низового хозрасче
та: пробурено три куста, по
лучено значительное ускоре
ние. Газета, посвятив стра
ницу первым достижениям, 
перестала затем интересо
ваться положением дел. Ме
жду тем получилось вот что: 
много скважин, пробурен
ных с немалой экономией 
времени, до сих пор не экс
плуатируется. К чему же 
тогда вея затея с подрядом? 
— должны были задать воп
рос журналисты и партий
ному комитету, и хозяйст
венным руководителям. По
чему бы райкому КПСС, ко
торый наверняка был осве
домлен обо всем, не посове
товать журналистам объек
тивно разобраться в сложив
шейся обстановке и вы
ступить с проблемной ста
тьей. Здесь снова возникает 
вопрос о необходимости де
ловых заинтересованных 
контактов между редакцион
ными коллективами и пар
тийными комитетами.

Как-то не привыкли в том 
же объединенном парткоме 
Стрежевого видеть в журна
листах своих помощников. 
Пи разу на заседаниях его, 
к примеру, не спросили с 
тех, кто отмалчивается на 
критические выступления. 
Выпускается газета ” — и 
ладно, в чем-то ошиблась — 
побранят, сделан удачный 
номер, — как правило, не 
заметят и редко-редко дадут 
совет. Надо в корне менять 
такое отношение к средст
вам массовой информации и 
пропаганды, говорили участ
ники пленума.

Все высказанное на пле
нуме, надо полагать, не 
пройдет бесследно, и приня
тое постановление поможет 
значительно улучшить со
держание партийного руко
водства печатью и радиове
щанием района.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
наш ссб. корр.

с. Александровское,

И МЯ ПОЧЕТНОГО
гражданина нашего 
города Алексея Ива

новича Беленца, первого 
председателя исполкома 
Томского губернского Со
вета рабочих, солдатских и 
крестьянских депутатов, хо
рошо известно томичам.

Его юность была напол
нена страстной революци
онной борьбой. В 1903 го
ду, шестнадцати лет, он 
вступает в ряды РСДРП. 
За активное участие в воо
руженном восстании рабо
чих Ростова-на-Дону в пе
риод первой русской рево
люции он был приговорен 
царским -судом к четырем 
годам каторжных работ.

Сибирская каторга, а за
тем поселение здесь, по
беги и водворения на мес
то поселения, нелегальная' 
работа в канун революции 
1917 года сроднили Алек
сея Ивановича с Сибирью, 
с Томском. В дни февраль- „ 
ской буржуазно-демокра
тической революции рабо
чие Томска избрали его по
четным председателем толь
ко что созданного Совета 
рабочих депутатов. В пери
од от февраля к октябрю 
А. И. Беленец— на перед
нем крае борьбы за боль
шевизацию Советов, моби
лизацию масс на социали
стическую революцию. " С 
момента победы Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции он вместе 
с другими большевиками 
Томска активно борется за 
осуществление ее лозунгов, 
первых декретов Советской 
власти. Разоблачал эсеров 
и меньшевиков, стремивших- 

'ся под видом создания «од
нородно - социалистических» 
органов отвлечь массы 
от борьбы за власть Сове
тов. Его выступления рас
крывали контрреволюцион
ный характер сибирского 
областничества, под фла
гом которого контрреволю
ция пыталась противопоста
вить власти Советов власть 
буржуазной Сибирской об
ластной думы.

6 декабря 1917 года в 
Томске провозглашена Со
ветская власть. Вскоре был 
образован исполнительный 
комитет губернского Сове
та рабочих и солдатских 
депутатов. Его председате
лем стал Алексей Ивано
вич Беленец, одновременно

руководивший городским 
Советом.

Это были напряженные 
дни в жизни А. И. Белен- 
ца. В январе 1918 года 
была разогнана Сибирская 
областная дума. Перед 
большевиками теперь стоя
ла задача разоблачения и 
изгнания эсеров, укрепив
шихся в губернском Совете 
крестьянских депутатов. 
Эсеры рассчитывали укре
пить свои позиции во время 
предстоящего второго гу
бернского съезда Советов 
крестьянских депутатов,

борцами за благо трудя
щихся. Председательствуя 
и выступая в ходе прений 
по текущему моменту, 
А. И. Беленец разоблачал 
эсеровских соглашателей, 
как свору предателей, опро
вергал заявления эсеров, 
искажавших смысл декре
тов Совета Народных Ко
миссаров, призывал кресть
ян поддерживать Совет
скую власть, объединиться 
е рабочими. Выступления 
А. И. Беленца делегаты 
встречали бурными апло
дисментами.

спекуляцией, восстанавли
валось народное хозяйство, 
начинались социалистиче
ские преобразования в об
ласти промышленности и 
сельского хозяйства.

Председатель губиспол- 
кома А. И. Беленец стре
мился привлечь к новому 
строительству технический 
персонал промышленных 
предприятий, решительно 
действовал по отношению 
к капиталистам, не подчи
нявшимся Советской влас
ти. По его инициативе ис
полком Томского губерн-

Б О Р Ц Ы  З А  В Л А С Т Ь  С О В Е Т О В

противопоставить крестьян Благодаря огромной ра- ского Совета рабочих, сол-
рабочим, оказав поддержку боте большевиков второй датских и крестьянских де- 
контрреволюции.' съезд Советов крестьян- путатов решил отправить

Большевистский губис- ских депутатов по всем капиталистов, отказавшихся
полком разослал в деревню пунктам повестки дня при- от уплаты Совету едино-
своих агитаторов, развер- ‘ нял большевистские реше- временного налога, на нод-
нул среди крестьян работу. ния. Съезд признал Совет земные работы в каменно- 
Накануне съезда А. И. Бе- Народных Комиссаров ис- угольные копи. Результат 
ленец в числе других тинно народным правитель- был самый эффективный — 
большевиков выступил на ством, провозгласил Со- через несколько дней на-
вечере-митинге, организо- вет.скую власть по всей гу- лог с капиталистов был по-
ванном для делегатов-крес- бернии, принял решение о лучен.
тьян. Большевики рассказа- слиянии Советов рабочих и Проведение первых ме
ли о целях и задачах Со- солдатских депутатов с Со- роприятий Советской влас- 
ветской власти. Их агитация ветами крестьянских депу- ти в Томской губернии
была настолько убеди- татов. Председателем гу- проходило в трудных усло-
тельной. что делегаты, бернского -исполнительного внях борьбы с поднимаю-
рйзмещенные в эсеровском комитета объединенного щей голову контрреволю-
гнезде (одном из общежи- Совета был избран стойкий цией. Нередко приходи- 
тий на Миллионной улице), большевик, член губернско- лось объявлять Томск и 
сразу же после митинга по- го и городского комитетов губернию на военном поло- 
требовали переселения в партии коммунистов А. И. женин. А. И. Беленец вхо- 
общежитие, подготовленное Беленец. . дил в состав созданного
для них Советом рабочих и С установлением Совет- для борьбы с белогвардей-
соддатских депутатов. ской власти большевики ско-эсеровскими заговор-

Второй съезд Советов Томской губернии под ру- щиками военно-революци- 
крестьянских депутатов ководством ЦК партии раз- онного штаба.
Томской губернии состоял- вернули работу по проведе- Контрреволюционеры, с
ся в конце февраля — на- нию в жизнь декретов Со- ненавистью встречавшие
чале марта 1918 года. По вета Народных Комиссаров, все мероприятия по укре- 
предложению группы деле- приступили к социалнстиче- плению Советской власти, 
гатов-крестьяя А. И. Беле- скому строительству. Осу- со злобой обрушивались 
нец был избран председа- ществлялись решительная на председателя губяецол- 
телем президиума съезда. ломка старого, буржуазного, кома. Но выпады буржуа-
В своем первом приветст- и строительство нового, со- зим и ее приспешников не 
венном слове он призвал Бетского, государственного поколебали огромного ав- 
делегатов быть истинными аппарата, велась борьба со торнтета Алексея Иванови

ча Беленца среди трудя
щихся губернии.

В мае 1918 года в на
шем городе был ликвидиро
ван антисоветский заговор. 
Тогда выяснилось, что вы

ступление в Томске должно 
было послужить сигналом 
для выступления эсеро-бе
логвардейских отрядов и в 
других городах Сибири. С 
материалами о заговоре 
А. И. Беленец выехал в 
Иркутск на пленум Цент- 
росибпрн. По , его докладу 
было принято решение об
ратиться с письмом к губ- 
комам РКП(б) о необходи
мости усиления политиче
ской бдительности.

Там, в Иркутске, А. И. 
Беленца застигло начало 
чехо-белогвардейского мя
тежа. Пробиться в Томск 
не удалось.

В нюне 1918 года в со-
ставе делегации Центроси- 
бири А. И. Беленец учает- 

‘ вует в переговорах с коман
дованием чехословацких 
войск по мирному* урегули
рованию конфликта. Потом 
работает в Красноярске, 
Иркутске. Работает неле
гально, борясь за восста
новление Советской власти.

С апреля 1920 года сно
ва на советской работе в 
Томске и Омске. Затем на 
партийной и советской ра
боте в Москве.

Всю свою жизнь А. И. 
Беленец беззаветно слу
жил делу Коммунистиче
ской партии. В 1954 году 
он был награжден орденом 
Ленина.

29 января 1976 года 
Алексей Иванович скон
чался. Славный путь ста
рого большевика, борца. и 
строителя — яркий пример 
для молодого поколения, 
продолжающего под руко
водством Коммунистиче
ской партии дело В. И. Ле
нина, дело строительства 
коммунизма в нашей стра
не.

Готовясь к празднованию 
60-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции, мы отдаем 
дань глубокого уважения 
А. И. Беленцу, активному 
борцу за власть Советов, 
человеку мужественному и 
беспредельно преданному 
революции.

В. С О Л О ВЬ Е ВА , 
старший преподава
тель Томского госу» 
дарственного универ.

сита.

В ы соких показателей в этом году добивается доярка  Лебо- 
терской молочнотоварной ф ерм ы  совхоза «Колом инский»  
Чаинского  района Екатерина Павловна Иринина. Опыта и 
мастерства одной из л у ч ш и х  доярок отделения не занимать, 
она ухаж и в ает  за ж ивотны м и  у ж е  13 лет.

Фото Е. Лисицына.

ХРОНИКА ПАРТИЙНОЙ Ж И ЗНИ :
КОЖЕВНИКОВСКИЙ РАЙОН

Закончилась первая про- верждены планы массово.
верка готовности совхозов к 
полевым работам. Итоги' ее 
обсуждены на заседании бю
ро райкома КПСС. С сооб
щениями выступили руково
дители групп, занимавшихся 
проверкой совхозов районно
го управления сельского хо
зяйства, трестов Овинопром 
и Скототром.

Они отметили, что еще не 
все сделано для организо
ванного начала весеннего, 
сева. Не везде готовы рабо
чие планы, в отдельных пар
тийных организациях не ут-

*

На период весенних поле
вых работ в .механизирован
ных отрядах района создано 
35 партийно-комсомольских 
групп* Они будут форпоста
ми первичных партийных ор
ганизаций в решении глав
ных задач — выполнении 
плановых заданий и обяза
тельств, эффективном ис
пользования техники, борь
бе за высокое качество рабо
ты. Партгруппы, будут подво
дить итоги социалистическо
го соревнования.

В совхозе «Елгайскмй» со-

В коллективах проходят 
собрания коммунистов, на 
которых члены райкома пар
тии выступают е отчетами о 
работе райкома КПСС после 
XXIII районной партийной 
конференции.

С такими докладами вы
стелили в ПМК-821 -— бри
гадир мелиораторов Н. В. 
Емельянов, в совхозе ' «Ко- 
жевниковский» — механиза
тор Л. А. Яцук, в автотранс
портном предприятии —- ма-

политической работы, не оо- 
суждены на рабочих собра
ниях условия социалистиче
ского соревнования.
■ Бюро райкома КПСС обя

зало всех хозяйственных и 
партийных руководителей 
тщательно обсудить на пар
тийных собраниях итоги про
верки, не позднее 1" апреля 
устранить выявленные недо
статки. Руководители район
ного объединения Сельхоз
техника обязаны к этому 
сроку завезти недостающую 
технику и запасные части. 
$
зданы две партийные груп
пы. Групоргами избраны 
опытные механизаторы, уже 
не раз доказавшие свое серь
езное отношение к поруче
ниям, — Б. М. Шкалдин и 
А. М. Гоголев. В совхозе 
«Заветы Ленина» созданы 
четыре группы.

В начале апреля намече
но провести семинар парт
групоргов. В отрядах созда
ны также посты народного 
контроля и депутатские по
сты.

ляр-штукатур Л. Н. Бори
сова. Они рассказывали о 
том, как выполняются кри
тические замечания, выска
занные коммунистами на 
конференции, как контроли
руется выполнение собствен
ных решений, как райком 
КПСС повышает ответст
венность коммунистов, мо
билизует трудящихся на вы
полнение хозяйственных и 
политических задач. '

ОЛГИЕ СБОРЫ,
или р а с с к а з  о  том,  как а сл а н о в с к и о  
л е с о з а г о т о в и т е л и  г о т о в я т с я  к р а б о т о
в в е с е н н е - л е т н и й  п е р и о д

Как ни длинна зима в Си
бири, лесозаготовителям все 
равно ее не хватает. Постоя
ли бы морозы еще с неде
лю, и, кажется, все можно ' 
успеть — и с квартальным 
планом справиться, и запас 
хлыстов на время распутн- * 
цы создать, и вообще под
готовиться к работе летом. 
Ударный месячник не дает 
ни минуты на передышку.
И то, и другое приходится 
делать одновременно. Да, 
нелегко. Но иначе нельзя. 
Руководители Аелановекого 
леспромхоза это прекрасно 
понимают. Как ни трудно 
преодолевать отставание, 
допущенное в первые два 
месяца года, никуда не де
нешься и от нахлынувших 
весенних забот.

Иван Дементьевич Ионнн, 
начальник производственно
технического отдела, только 
что вернулся в Степановну 
из Томска. В объединении 
Томлеспром он защищал 
план подготовки к вахте.

— Обычно подготовку к 
вахте мы начинаем с апре
ля, а нынче — е середины 
марта, время есть, — опти
мистически настроен на
чальник Бедояровского ле
сопункта Владимир Илла
рионович Красовский, он 
же начальник вахты-77.

Да, опыт трех лет работы 
по вахтовому методу асла- 
новцев многому научил. 
Они, например, умело шта
белюют лес, заготовленный 
на вахте, чтобы потом было 
сподручнее его вывозить.
И вот заблаговременно 
приступили к подготовке, 
сочетая ее с напряженней
шим ритмом ударного ме
сячника.

В отличие от прошлого 
года, когда были две вахты, 
нынче решили организо
вать одну — Белояровскую. 
Там будут сосредоточены 
силы. От Зубрековской отка
зались, передают ее колпа- 
шевцам. И теперь главная 
задача — до распутицы вы
везти из Зубрекова не толь
ко заготовленный лес, но и 
домики, цистерны, разный 
инвентарь. Это не ггроего 
сделать — дороги вот-вот 
рухнут... v

Ну, а дорога на новую 
вахту — это 30— 35 кило
метров — уже пробита. 
Сначала она; петляет по на
езженной колее и вот —- ко
ричнево^ траншеей пересе
кает огромное болото. Буль
дозер срезал снег до самой 
земли, сковырнул кочки. И 
хотя за окном кабины мороз 
за 20 градусов, под колеса
ми грузовика выдавливают
ся болотные лужицы... Не 
успевшая промерзнуть дорс-

Вахта - 7 7

га оседает. Рядом, правда, 
пробит еще один путь, зане
сенный недавним бураном. 
Его тоже расчищают. Но 
рыжая водица в колеях — 
знак тревожный. Чуть отте
пель, и болото до следую
щей зимы отрежет вахту” от 
поселка. Остается один спо
соб транспортной связи — 
вертолетом. Кстати, верто
летную площадку тоже еще 
надо построить...

На месте вахты высо
кая грива, чистый сосновый 
бор — уже начала обосно
вываться бригада Ивана Бо
рисюка. Пригнали технику, 
притащили домик. В нем 
обогреваются рабочие. Мож
но бы и к делу приступать, 
валить, трелевать лес (пусть 
и не в счет вахты), но...

Мы еще не знаем, от
куда начинать. Приезжал 
мастер Коковнхин, махнул 
рукой— вон там, а где кон
кретно, как, что? — ничего 
неизвестно. Не знаем да
же, где дорога будет, чтоб 
лес вывозить, - -  рассказы
вает Борисюк. -  Да и со
лярки еще нет.

За время вахты намечено 
заготовить здесь 50 тысяч 
кубометров. Поручено это 
коллективу, слитому из двух 
небольших бригад, которые 
возглавляли И. Борисюк и 
В. Туров. Теперь руковод
ство поручено Борисюку. В 
конторе леспромхоза мне 
говорили, что эта укрупнен
ная бригада будет работать 
на вахте по методу хозрас
четного подряда. Борисюк 
не отрицает такую возмож
ность. Тем более что пер
вый шаг для этого сделан—• 
лесфонд утвержден, то есть 
известен фронт работ. Одна
ко о подряде в самом кол- 
лекИгве никто и речи не за
водил.

— Переходить на подряд 
мы не готовы, — говорит 
Борисюк, -т- ведь ничего 
езде не ясно. Нет ни горю
чего, ни запчастей. А  трак

торы, вея, 8ядит«, стоя? ад 
приколе —- поломка... Так 
что ранняя подготовка к 
вахте —  это больше, только 
на словах. Сами себя обма
нываем. Посчитайте, сколь» 
ко всего надо сюда завезти!

Даже приблизительного 
подсчета довольно, чтобы 
понять: положение на самом 
деле тревожное. Надо, на? 
пример, завезти около 150 
тонн солярки. Это бензоза
правщику нужно раз трид
цать сходить туда и обрат
но. А  ведь не ближний путь. 
К тому же еще и цистерны 
не завезены. Балки под 
жилье, столовая, баня нахо
дятся еще на месте прошло
годней вахты. А  до .него -—? 
подоотни километров.

Серьезную тревогу у ле
созаготовителей вызывает и 
состояние техники. Из 5 
тракторов могут надежно 
работать только 2. Осталь
ные латаньт-перелатаны. А  е 
запчастях тоще це позаботи
лись. И может получиться 
так, что потом за каждой 
гайкой придется посылать 
вертолет или останавливать 
работу. Вообще-то техники 
на Белояровском лесопункте 
числится великое множестве 
(около 30 единиц, но сколь
ко точно — никто не знает), 
а вот работать не на чем. Е 
капитальный ремонт трак
торы вовремя не отправляют, 
они ржавеют около гаража. 
А  по бумагам они «на хо
ду». Действует укоренив
шаяся в леспромхозе при
вычка: все оставлять «на йо
том»...

Нельзя упустить из вни
мания и такое обстоятель
ство. Начнется вахта — и 
люди почти -на все лето бу
дут оторваны от своих ее- 
мей. Кто позаботится о до
ме? Например, надо загото
вить дрова на следующую 
зиму. Когда это можно сде
лать? Только сейчас.

—• Пока мы не заготовим 
дрова, на вахту не поедем, 
— говорят рабочие.

И эти настроения тоже 
надо ^читывать. От таких 
вопросов никуда не уйдешь,

...От нечего делать рабо- 
чне толпятся около остыв
ших тракторов. Посматрива
ют на сосновый бор, где им 
жить и работать все лето, 
С тревогой говорят о дороге 
через болото, на которой 
выступает рыжая вода. Ус
пеют ли по ней до распути
цы завезти на вахту ' асе 
необходимое? Любое про
медление грозит бедой. На
ступили решающие дни.

А . СОЛОВЬЕВ,
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П  О П Т А
К Р А С Н О Г О .
З Н А М Е Н И '

•  НАЧИНАЕМ 
ЛЕТОПИСЬ

•  ДВЕ ЖИЗНИ 
ФЛОРИАНА РУР
СКОГО

•  ВСТРЕЧИ НА 
КОРОТКОЙ ВОЛНЕ

Дорогие читатели! При
ближается знаменательная 
дата —  60. летне Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции.

Исторические сверше
ния советского народа за 
эти годы велики. Они при
знаны всем прогрессивным 
человечеством. И главное 
нз них —  создание нового 
человека, сумевшего. не 
только завоевать свободу, 
но и отстоять ее в жесто. 
ких сражениях. Этот чело
век прошел сквозь все нс. 
;пытания, выпавшие на его 
долю. Он явил себя миру 
самыми яркими гранями 
духовной красоты —  соеди
нив в себе культуру, зна. 
ния, огромную жизненную 
энергию и революционную 
убежденность.

«Юбилейный год, —  
сказал Л. И. Брежнев на 
XVI съезде профсоюзов, —  
это всегда год подведения 
итогов. Но мы, коммунис
ты, оглядываемся назад не

\ у О к т я б р ь
к и СУДЬБЫу

только для того, чтобы с 
должной гордостью отме
тить масштабносй>, истори
ческую значимость сделан
ного. Мы воспринимаем 
прошлое как богатейший
резерв опыта, как материал 
для раздумий, для крити
ческого анализа собствен, 
ных решений и действий».

В сегодняшней подборке 
«Почта «Красного знаме
ни» мы публикуем два
письма, авторы которых
рассказывают о времени и 
о себе. Редакция решила 
создать на страницах нашей

газеты коллективную лето, 
пись «Октябрь и судьбы».

Мы обращаемся ко всем 
читателям с просьбой на
писать нам о наиболее ин. 
те ресном событии, ярком 

факте или эпизоде из сво
ей жизни или нз жизни 
коллег по работе. Сообщите 
нам о самых примечатель
ных событиях из биогра
фии вашей семьи, города 
или села, где вы живете.

Ж дем ваших писем! На 
конверте не забудьте сде
лать пометку —  «Октябрь и 
судьбы».

ИЗ ПРОШЛОГО 
Б Е Р Е М МЫ 
ВДОХНОВЕНИЕ

Я, кажется, уже все сделал на этой 
земле — скоро перевалит за вторую 
половину девятого десятка. Годы берут 
свое: теперь и стар, и болен, но такова 
жизнь — никому еще не удавалось про
жить две жизни. Хотя, как судить. Каж
дый раз, когда оглядываюсь назад, 
вспоминаю прошлое, и меня не оставля
ет чувство, что на мою долю и в самом 
деле выпало жить дважды.

Я родился в ту эпоху, когда Дети 
«низшего сословия» не знали, что такое 
детство. Семи лет вместе со своими 
сверстниками пошел подмастерьем на 
стекольный завод — собственность из
вестного в то время красноярского про
мышленника. Рано познал боль, униже
ния и несправедливость. Но на заводе 
произошла у меня н счастливая встреча 
— с большевистским подпольем. Под
полье дало первые уроки борьбы с угне
тателями. Со временем понял, что толь
ко революция поможет обрести свободу, 
и в 1917 году вступил в Российскую со
циал-демократическую рабочую партию 
(большевиков).

Когда-нибудь, через много лет, моло
дые люди семидесятых годов, вспоми
ная прошлое, назовут и самые значи
тельные события сегодняшних -дней —- 
•целину, строительство КамАЗа или 
БАМа”. Их воспоминания будут озарены 
мыслью о молодости, • .мужание которой 
проходило в нелегком труде, но в счаст
ливое время.

Мое поколение прошло горнило же
стокой борьбы — аресты, пытки, рас
стрелы...

Я тоже прошел испытание смертью 
(на площади поселка Знаменского стек
лозавода, под городом Красноярском, 
стоит памятник, на котором высечены 
имена тринадцати борцов революции, 
зарубленных колчаковцами. Среди них 
—г мое имя). И вот сейчас, с высоты 
прошлых лет, могу сказать: не- смерть
самое страшное, а жизнь — пустая и 
никчемная.

Моя жизнь не была пустой. Я все от
дал Родине — свою любовь, верность 
и свой труд.

Нет, не удалось меня убить белякам 
В 1919-м. Тяжело-раненный, потеряв
ший сознание, я был принят колчаков
цами за мертвого. Они ушли от места 
казни, не засыпав трупов. А  я, несмо
тря на многочисленные раны, очнулся и 
пополз к своим (семь сабельных, две 
штыковые и одна огнестрельная). По
том воевал, работал. Только на Том 
ском электроламповом заводе трудился 
почти тридцать лет. И не было у меня 
счастливее времени, чем то, когда вме
сте со своими товарищами ' переступал 
порог проходной.

В коротком письме, к сожалению, 
всего не охватишь, но я взялся за перо, 
чтобы сказать, главное. У  меня, как 
моих сверстников, действительно было 
две жизни. Вторую, светлую, мне дала 
революция, дал Октябрь. Тём, кто сего
дня стоит за идеалы Октября, надо пом
нить об этом. Как сказал на XVI съезде 
профсоюзов Л. И. Брежнев: «Мы чер
паем из прошлого вдохновение для ны
нешних и грядущих дел»,

Фдориан ГУРСКИ И , 
ветеран революции.

И В Э Т О М  
МОЕ СЧАСТЬЕ

Шестидесятый раз будем праздно
вать мы самый дорогой для нас праздник 

рождение Великого Октября. Всег
да жду его с волнением и радостью, по
тому что знаю: довелись жить в цар
ской России, тяжко бы пришлось та
ким, как я.

Рано осталась я сиротой, но не узна
ла, что такое истинное сиротство — 
росла, окруженная заботой и внимани
ем в Тоинском детском доме Пара- 
бельского района. После окончания 
школы стала работать на Томской кон
дитерской фабрике, а в марте 1942 
года добровольцем ушла на фронт сан
инструктором в гвардейский пехотный 
полк. С ним и прошла всю войну.

Говорят, горькое помнится меньше. 
У кого как. Я, например, до конца дней 
своих не забуду пережитое за годы 
войны. Такое”, ”если б и захотел, не 
забудешь. Орловско-Курская дуга. Те
перь уж из книг, кинофильмов все зна
ют, что это такое. Но книги — одно, а 
жизнь -—  другое. Так вот, из этого 
пекла мне, восемнадцатилетней дев
чонке, довелось выносить раненых. 
Когда говорят, что на войне не было 
страшно, — не верю. У меня и сейчас 
холодеет сердце при воспоминании о 
первом бое. Казалось, все смешалось — 
взрывы, кровь, стоны. На миг я поте
ряла память и стала звать на помощь 
мать, .которую никогда не видела. Вый
ти из оцепенения мне помогло горе 
другого человека • молодой солдат, 
почти мальчишка, лежал рядом с отор
ванными ногами... В тот день я вынес
ла пятерых раненых, за что была на
граждена медалью «За отвагу». Потом 
я получала другие награды, но эта для 
меня "самая дорогая. Ведь она за пер
вый бой, в котором прежде всего я по
бедила свой страх.

Мы, старшее поколение,., пережили 
все невзгоды, отстояли мир и завоева
ния Великого Октября. Впрочем, и 
теперь отстаиваем эти завоевания — 
трудом. Я работаю штамповщицей на 
заводе «Сибэлектромотор». Мой труд 
не раз отмечался почетными грамотами, 
мое имя — в Книге почета, награжде. 
на знаком «Ударник 9-й пятилетки». 
Свой личный план за прошлый год 
выполнила на 106 процентов, взяла 
обязательство — личный план второ
го года десятой пятилетки выполнить 
на 110 процентов. Продукцию свою 
сдаю с первого предъявления. Заклю
чила договор на соревнование со штам
повщицей Тамарой Колькиной. Это 
очень хорошая работница, а с сильным 
соперником и соревноваться интерес
но.

Считаю, что судьба не обошла и в 
личном плане -— у меня выросли хо
рошие дети. Евгения работает инже
нером, Нина -ч» заместитель началь
ника почтового отделения. У  меня трое 
внучат. Думаю, что они будут достой
ными преемниками нашего дела. В 
этом наше счастье.

М. М И ХАЛЕВИЧ, 
штамповщица цеха № 8 завода 

«Сибэдектромотор»,

ПРОБЛЕМЫ, БЛИЗКИЕ КАЖДОМУ
С большим вниманием 

следила я за работой 
XVI съезда профсоюзов. 
Глубоко тронута речью Лео
нида Ильича Брежнева, ко
торый дал высокую оценку 
профессиональным союзам. 
Мысленно я была с теми пя
тью тысячами делегатов, ко
торым была доверена высо
кая честь представлять нашу 
самую массовую организа
цию.

Вспоминаю р а бо т у
XV съезда профсоюзов, в ко
тором мне посчастливилось 
участвовать. Все, кто при
сутствовал тогда во Дворце 
съездов, были взволнованы 
выступлением Генерального 
секретаря . нашей партии 
Л. И. Брежнева, который 
говорил о чувстве персональ
ной ответственности каждого 
рабочего, о государственной 
дисциплине, о том, что зара
ботная плата должна быть 
действительно заработанной.

Запомнились выступления 
прядильщицы из Ивановской 
области, учительницы из 
Молдавии, шахтера из Дон
басса. сталевара из За
порожья, представителей 
других трудовых коллекти
вов, которые рапортовали о 
достижениях своих бригад, 
говорили о роли социалисти
ческого соревнования.

Искренне мы радовались 
достижениям, о которых рас

сказали представители соци
алистических стран. И 
негодовали по поводу тех 
фактов, о которых поведайи 
лидеры профсоюзов капита
листических стран. Среди 
делегатов _было много жен- 
щин-матерёй. Разве могло 
их сердце оставаться спокой
ным, узнав, что, например, 
в Колумбии ежедневно уми
рает от голода около ста де
тей.

Я сидела в этом прекрас
ном дворце и думала о том, 
как же счастливы советские 
дети и их родители. Совет
ским людям не надо бояться 
завтрашнего дня. Будущее 
их обеспечено. Детей помога
ют вырастить ясли и детский 
сад. Затем они бесплатно 
получают образование в шко
лах и вузах. Им предостав
лена возможность выбрать 
профессию и работу по же
ланию. И для отдыха у на
шего труженика добрые воз
можности. Из нашего кол
лектива, например, ежегодно 
укрепляют свое здоровье в 
домах ‘отдыха и санаториях 
110 человек. Летом, в свои 
два выходных, мы кол
лективно выезжаем на авто
бусе за город. 75 детей на
ших сотрудников отдыхают 
в пионерских лагерях.

Наши профсоюзы тратят 
из государственного бюджета 
огромные суммы на выплату

пособий, пенсий. В нашей 
больнице за 1976 год было 
израсходовано 11 тысяч руб
лей на отпуска по беремен
ности, 1.300 рублей выдано. В 
как пособия многодетным 
семьям. Этот список можно 
продолжить, и возле каждой 
строки — сумма, исчисляе
мая в тысячах рублей.

В больнице прекрасные 
условия для коллектива, У 
нас хороший клуб, отличная 
библиотека. В отделении — 
чистота, порядок, уют: поли
рованная мебель, ковровые 
дорожки, мягкие кресла, 
цветы.

Сама я уже на пенсии. 
Пенсия у меня хорошая — 
120 рублей. Но я продолжаю 
работать в психиатриче
ской, потому что здоро
ва, полна сил. У нас" боль
шой отпуск — 42 рабочих 
дня. Часть” его я часто про
водила в домах отдыха. Зи
мой хожу на лыжах, стара
юсь бывать на природе.

У меня двое сыновей. 
Оба они выучились, получи
ли неплохие специальности.
У  них интересная работа, 
благоустроенные квартиры, 
достаток.

Вот почему так близки 
мне те проблемы, которые 
поднимались на XVI съезде 
профсоюзов.

Н. ЕРТЫ Ш ЕНКО, 
медицинская сестра.

Татьяна Боровикова — контролер, а Александр Пого 
релов — наладчик шлифовально-автоматических линий цеха 
железнодорожных подшипников ГПЗ-5. Профессии этих моло
дых людей, как видим, разные. Но тем не менее сегодня их 

объединяет общая забота —  качество.

Ф ото  В. Кондратенко , 

пр еп о д  ав ат е л я к у льтп р о-с в ету ч или щ а .

По свету— без самолета

П О С Л Е
В А Ш Е Г О
П И С Ь М А

М. Селиверстов из Том ск*  

написал, что щ переулке, где 

он живет, кет © сведения.

Строительство осветитель

ной системы по п е р е улку  К у

старном у будет заверш ено в 

бли ж ай ш и е  дни», — ответил 

реданции И. Цымбаев, испол

няю щ ий  обязанности главного  

нж енера предприятия Томсм* 

горсвет.
* « *

К урсанты  Томской автошко- 

ы Д ОСААФ  написали , что у  

и х  скоро заканчиваю тся за- 

ятия, н уж н о  сдавать экзаме

ны, а они все еще не научи- 

ись как  следует управлять  

автомобилем. Письмо прове

рял председатель Томского  

обкома ДОСААФ С. Богачев. Он 
известил редакцию : «Письмо
обсуж дено с руководителям и  
ш ко лы  и инструкторами. Для 
выполнения программы вож
дения дополнительно выделе
но два легко в ы х автомобиля, 
увеличено время работы инст
рукторов, срок сдачи экзаме
нов перенесен*.

* * *

«За  незаконны й отстрел лося 
в государственном «алтайском  
заказнике П. А. Хватрву предъ
явлен ш траф  в сумме 50 руб
лей и иск в сумме 500 рублей. 
Дело передано в народный  
суд», — отвечает н ачальн и к  об
ластного управления  охотни- 
чье-промыслового хозяйства  
А. Пичагин на письмо читателя  
Д. Иванова, который сообщил  
об этом случае.

Кого не влекла в детстве 
романтика дальних путешест
вий? Тогда лучшими ва
шими друзьями станови- 
лцеь литературные ге~ 
рои многих книг, с кото
рыми можно было побы
вать и на Луне, и в далекой 
Африке. А  разве не хотелось 
вам в том же возрасте одо
леть спортивный барьер и 
встать в один ряд с победи
телями? Совместить то и дру
гое помогает радиолюбитель
ский спорт. Выполнив соот
ветствующие нормати в ы , 
можно стать мастером спор
та СССР, принимая участие 
во всесоюзных соревновани
ях, получить звание чемпи
она или рекордсмена Совет
ского Союза. И при этом од
новременно расширять свой 
кругозор и получать ответы 
на многочисленные «поче
му».

Именно с такими намере
ниями приходят ребята на 
пятый этаж общежития стро
ительного училища № 33 
Томска, где установлена ра
диостанция. Ее позывные зна
ют любители всех континен
тов. 20 тысяч невидимых 
связей протянулись в 120 
стран.

А  впервые на любитель
ских диапазонах позывной 
УК 9 ХАН появился в мае 
1975 года. Организатором 
кружка и первым оператором 
радиостанции стал мастер 
В. Г. Майков. Это благодаря 
его стараниям радиостанция 
пополнилась современной лю
бительской аппарат у р о й 
Много внимания техническо
му оснащению уделяет и ди
ректор училища В. А. Жер 
дев.

Сейчас в кружке занимает 
ся 25 учащихся. У каждого 
из- них уже две-три сотни 
связей с советсткими и зару
бежными коротковолновика
ми. Радиолюбительство при
влекает ребят своим многоо-б 
разйем, каждый находит в 
нем немало занимательного 
и поэтому со страстью отда 
ется этому интересному де 
лу. Заодно растет и автори
тет кружка. Его члены полу 
чили 38 радиолюбительских 
дипломов.

Всех, кто хочет стать стро
ителем и заниматься этим 
интересным видом спорта 
мы приглашаем в ГПТУ 
№ 33.

А. СОХА, 
мастер спорта С ССР.

Культура
торгового сервиса

Иван Иванович Ежов, которого вы видите на этом снимке, 
работает сварщиком совхоза «Прогресс». О таких людях 
обычно говорят: мастер на все руки- И это верно, посколь
ку он не только хороший сварщик, но и прекрасный слесарь, 
вецикопепный токарь, В его руках горит любое дело. И ес
ли уж Ежов сделает какую вещь, то на нее любо-дорого по
глядеть.

Фет® В, Детаева,
Бакч|ф«няЯ район.

«Вместе с приятелем мы 
решили выпить по кружке пи
ва и отправились в бар, кото
рый расположен по улице На
химова. Едва переступили по
рог, как нам захотелось побыст
рее выбраться из этого помеще
ния. Трудно было разобрать, 
где начало и конец огромной 
очереди. Многие примостились 
на подоконниках и потягивали 
пиво из поллитровых банок. 
Нас по-дружески предупреди
ли, чтобы мы искали пустые 
кружки. С порожней посудой 
нам явно не повезло, и мы ре
шили пока купить закуску 
«комплекс*. Приготавливали 
его так: один резал колбасу,
другой взвещивал. И какими 
бы ни получались кусачки, 
они почему-то сразу свотввт-

Т а к о е

обслуживание
ствоввли установленному весу. 
Справедливости ради, надо 
сказать, что пива мы все же 
попили, хотя желание уйти от
сюда не покидало нас. Да и 
не только нас. Многие, выпив 
на скорую руку пиво и оставив 
« комплекс* на столах, уходи- 
лу. Ни о какой культуре об
служивания, конечно, не могло 
быть и речи.

Н. ПОЛЯКОВ, 
г. Томск».

Это письмо мь' попросили 
прокомментировать инженера- 
технолрга томского треста сто
ловых № 1 Г. И. Уразову.

— Сейчас в баре переме
ны, сказала Галина Иванов
на. в  Теперь здесь работают 
опытная заведующая произ

водством, высококвалифици 
рованные специалисты-повара 
На весь месяц разработан ас
сортимент закусок, так что ме 
ню будет разнообразным.

Бар обеспечен прсудой 
помещении и на прилегающей 
территории наведен порядок 
Весной здание будет отрэмон 
тировано.

От редакции:

Эти перемены радуют, но 

многое из тогоТ что было на

мечено около года назад, так 

и не сделано. Например, все 

еще не действует вентиляция. 

Не организована очередность 
при входе в бар. Нет разде
валки. Все это и рождает бес- 
порядки, на которые жалуют
ся читатели.

Заведую щ ий  гор здравотде
лом Ю. Левемно в ответ на 
письмо Л. Лош каревой из 
Томска сообщил: «За непра
вильное оформление до кум ен 
тов и допуск к  работе посто
ронних объявлен выговор се- 
стре-хозяйне поликлиническо
го отделения горбольннцы  К? 3 
Н. Архиповой. Заместителю  
главного врача А. Казак строго 
указано  на недостаточный кон
троль за работой подчинен
н ы х» .

«Для обслуж ивания м и чур и н 
цев будет отнрыт автобусный  
м арш рут  № 129 «П лощ адь Ле
нина — М ичуринские  сады » м 
увеличится количество автобу
сов по м ар ш р уту  N° 119», — пи
шет заместитель начальника  
Томского транспортного управ
ления в ответ на ж алобу  
Л. Буйницного  из Томска.

БЬЕМ ТРЕВОГУ

П О Ч Е М У  
С Т О Я Т  
ТРАКТОРЫ

Большая ответственность 
ложится на специалистов 
Сельхозтехники за исправ
ную работу и своевремен
ный ремонт машин. Но, к 
сожалению, этой 'ответствен
ности не чувствуют сами ру
ководители. Считается, что 
в нашем совхозе «Ювалин- 
ский» ремонт техники нала
жен неплохо, но тем не ме
нее мы, механизаторы, край
не обеспокоены за успех ве
сенних полевых работ.

Сейчас из шести тракто
ров К-700 на ходу лишь 
два. Остальные не гото
вы из-за того, что нет тех 
или иных запасных частей. 
Обменные пункты, где мож
но заменить двигатели, ра
ботают крайне нерасторопно 
и с плохим качеством. Че
рез десять-пятнадцать дней 
наш совхоз будет ото
рван от города, и это ослож
нит положение. Мы обра  ̂
щались с просьбой б област
ное объединение Сельхоз
техника, но, к сожалению, 
помощи не получили, и это 
нас крайне беспокоит, ибо 
скоро посевная второго го
да десятой пятилетки.

А. ЛЕОНГАРД,
В. ХАРИТОНОВ

и другие, всего 11 
по дп и сей .

Кожевнаковский район.

В ИНТЕРЕСАХ ОБОИХ 
Г О С У Д А Р С Т В

НЬЮ-ЙОРК, 28 мар
та. (ТАСС). Известный 
американский бизнесмен 
Д. Кендалл высказался за 
всемерное развитие эко
номического и торгового 
сотрудничества между 
Советским Союзом и Сое
диненными Штатами. Вы
ступая с докладом на 
ежегодной конференции 
по вопросам международ
ной торговли в Кливлен
де, он подчеркнул, что 
расширение экономиче
ских отношений самым 
благотворным образом 
сказалось бы на расшире
нии международного со
трудничества, упрочении 
мира во всем мире.

Д. Кендалл сказал, 
что сохранение дискрими
национных ограничений 
в советско-американ
ской торговле противо
речит интересам прежде 
всего Соединенных Шта
тов. Они сдерживают 
объем" американо-совет
ской торговли, сокраща
ют число советских зака
зов, выполнение которых

могло ■ бы дать работу 
сотням тысяч американ
цев, уменьшают экспорт
ные поступления США. 
столь необходимые для 
устранения дефицита 
внешнеторгового баланса.

Д. Кендалл призвал к 
отмене всех искусствен
ных ограничений, препят
ствующих развитию со
ветско-американской тор
говли. В этой связи он 
подверг - критике действия 
американского конгресса, 
в результате чего фак
тически было аннулиро
вано советско-американ
ское торговое соглаше
ние. СССР и США, под» 
черкнул Д. Кендалл, дол
жны использовать все 
возможности дда укреп- 
ления своих деловых 
связей. Это естественный 
путь для укрепления вза
имного доверия, улучше
ния политического клима
та, ограничения гонки 
вооружений и в итоге — 
для создания .. условий 
жить в мире.

П о пути независимого 
р а з в и т и я

ТРИПОЛИ, 28 марта. 
(Корр. ТАСС). Сегодня 
ливийский народ отмеча
ет седьмую годовщину 
эвакуации иностранных 
военных баз. В марте 
1970 года был спущен 
британский флаг на воен
но-морской базе в Тобру
ке, а в июне того же. года 
покинул Ливию персонал 
крупнейшей тогда в Аф
рике базы ВВС США 
Уилус-Филд близ Три
поли.

Ливийский народ, 
свергнувший в 1969 го- 

. ду прогнивший королев
ский режим, потребовал 
ликвидации иностранных 
военных баз на своей зем
ле. Это был , первый . шаг 
республики на пути обре- 
■ тення- подлинной незави
симости. Следующим
важным шагом в этом 
направлении явилось у с 
тановление контроля
над империалистически
ми нефтяными монополи

ями. Денежные поступле
ния от нефти использу
ются государством в це
лях создания независи
мой экономической базы 
и повышения жизненного 
уровня трудящихся.

Содействие независи
мой Ливии в осущест. 
влении крупных экономи
ческих проектов, в разви
тии сельского хозяйства 
и подготовке националь
ных кадров оказывают 
СССР и другие социали
стические страны.

Благодаря активно
му антиимперналистнче- 

•скому курсу ливийское 
арабское” социалистиче
ское народное государст
во, отмечающее седьмую 
годовщину эвакуации 
иностранных ‘ воёйёых 
баз, занимает важное 

- место- в арабском рево
люционно - освободнтель- 

г ‘ном движении и уверен
но идет по пути незави
симого развития.

ПРИГОВОР ВОЕННОГО ТРИБУНАЛЛ
БРАЗЗАВИЛЬ, 28 мар

та. (ТАСС). Радио «Голос 
конголезской революции» 
передало сегодня сообще
ние военного комитета 
Конголезской партии тру
да (КПТ) о ходе следствия 
по делу сторонников быв
шего президента страны 
А. Массамба-Дебы, при
частных к покушению на 
президента Конго М. Нгу- 
аби и попытке ликвидации 
прогрессивного строя, Во
енный трибунал пригово
рил Лиесубу, К.-Э. Ндал- 
лу, А. Маитуку, Р. Му-

талу к пожизненным ка
торжным работам. Кро
ме того, из конголезской 
национальной народной 
армии уволены семь офи
церов, поддерживавших 
бывшего главу государст
ва. Следствие продолжа
ется.

В сообщении военного 
комитета КПТ содержится 
призыв к населению кре
пить национальное единст
во, неукоснительно выпол
нять все распоряжений 
военного комитета КПТ.

ЗАЯВЛЕНИЕ КАНЦЕЛЯРИИ 
ПРЕЗИДЕНТА ЗАМБИИ

ЛУСАКА, 28 .марта. 
(ТАСС). Канцелярия пре
зидента Замбии распрост
ранила здесь заявление 
для печати, в котором вы
ражается большое удовле
творение замбийской сто
роны ходом советско-зам
бийских переговоров. Ре
зультатом переговоров

должно стать укрепление 
дружественных связей ме
жду Замбией и Советским 
Союзом, говорится в доку
менте. Итоги переговоров 
имеют решающее значе
ние для укрепления сот
рудничества между афри
канскими странами в этом 
регионе.

ЗАКРЫТИЕ СЕССИИ ЛАЭС
КАРАКАС, 28 марта. 

(ТАСС). Здесь закончи
лась 3-я сессия Латино
американского совета — 
высшего органа Латино
американской экономиче
ской системы (ЛАЭС). В 
работе сессии приняли 
участие министры финан
сов и экономики 25 стран 
— членов этой региональ
ной организации, которые 
обсудили итоги ее дея
тельности и рекоменда
ции, выработанные груп
пой экспертов.

Участники сессии от
метили успешное разви
тие сотрудничества в 
рамках ЛАЭС, в частно
сти, эффективную дея
тельность «рабочих коми
тетов», созданных по оп
ределенным проблемам. 
Было решено образовать 
еще несколько таких ко
митетов, s том числе по 
производству, сбыту и

распределению продуктов 
питания в странах реги
он а. Рассмотрены воз
можности создания сов
местных предприятий в 
промышленности и тор
говле, Принят ряд мер по 
координации действий 
стран — членов ЛАЭС 
на международных фору
мах, по установлению 
связей с другими регио
нами.

Большие внимание 
министры уделили во
просу о защите интере
сов латиноамериканских 
стран от посягательств 
империалистических мо
нополий. Они разоблачи
ли и решительно отверг
ли новые попытки иност
ранных компаний, особен
но США, принять санк
ции в отношении тех 
(Аран, которые добивают
ся независимого разви
тия.
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К О Н Ц Е Р Т  
Н А  Т Р А С С Е

При Доме культуры с. За
водского Парабельского райо
на работает агитбригада, кото
рая регулярно обслуживает 
тружеников своего куста. По
стоянными участниками агит
бригады являются вальщик ле
са В. А. Скирневский, тракто
рист Юрий Воробьев, шофер 
В. Б. Лучин, кассир конторы 
Б. С. Вялова, библиотекарь 
В. П. Жернакова, заведующая 
магазином 3. Н. Суднева ' и 
другие.

На днях агитбригада вы
ступила с новой программой 
перед строителями газопрово
да, базирующимися на одной 
из таежных площадок. В го
родке трубопроводчиков зву
чали стихи о партии. Родине, 
песни, прославляющие труд 
газовиков, веселые частушки.

С. КУНИС.

• М А Л Ы Е  
Г А С Т Р О Л И »  
О Н  К РЕ Т
Группа артистов Томского 

театра оперетты совершила 
гастрольную поездку по райо
нам области. Зрители Колпа- 
шева, Тогура, Баккара, Парби- 
га, - Подгорного и Кривошеина 
увидели одну из новых работ 
театра — водевиль А. Оаанова 
и Г. Кунаева «Моя теща».

На ‘шести спектаклях театра 
оперетты побывало больше 
двух тысяч человек.

А. ВОЛОДИНА.

И А  З О Н А Л Ь Н Ы Й  
С М О Т Р - '
П Р Е М Ь Е Р У

Общественность областного 
центра познакомилась в воск
ресенье с новой работой на
родного драматического теат
ра Дома ученых. Старейший 
самодеятельный коллектив 
Томска показал спектакль «Фи
зики» по пьесе прогрессивно
го швейцарского драматурга 
Ф.' Дюрренматта. Пьеса подни
мает актуальные вопросы об 
ответственности ученых перед 
эпохой и человечеством, гово
рит об опасности фашизма и 
милитаризма, которые порож
дает капитализм, призывает 
людей всего мира к бдитель
ности перед силами реваншиз
ма и войны.

Роли в новом спектакле ис
полнили заместитель секрета
ря парткома ТГУ В. Иванов, 
зам. декана ТИСИ А. Казачков, 
доцент ТГУ А. Грицанов, асси
стент ТИСИ Б. Лобаненко, зам. 
директора Дома ученый О. Бо
ярская, научные сотрудники 
Г.. Шалилов, Е. Коляго, 
Ю. Егоренко, преподаватели 
Г. Бендерский й Т. Казачкова 
инженеры В. Гиро и О. Сулак
шин, студенты ТГУ А. Голан, 
ский, К. Бараблин, А, .Постни
ков,. рабочие электролампово 
го завода Ю. Синюткин i 
Д. Ра.ухвергер, школьники 
О. Бендерская и П. Фаенко.

Спектакль поставила режис
сер. С. Сапожникова, худож 
ник — С. Чижевский.

Кроме «Физиков», которых 
через несколько дней коллек
тив театра повезет на зональ
ный смотр народных театров, 
томичи покажут омичам лите
ратурный концерт из произве
дений томских писателей.

А. ЛОЖКИНА.

З В У Ч А Т  
Н А Р О Д Н Ы Е  
О Р К Е С Т Р Ы

Завершился областной кон 
курс оркестров наводи ы х 
инструментов, ПООХОДИВШИЙ 
в рамках фестиваля самоде 
ятельного творчества тру
дящихся^ п о с в я щ е н н о г о  
60-летию Великого Октяб
ря. . Отчетный концеот,
проходивший в Доме культу
ры политехнического инстйту- 
та, собоал многочисленную 
аудиторию. Диплом перво 
степени жюри присудило срав 
нительнр недавно ооганизо 
ванному в инженерно-строи 
тельном институте интересно 
му оркестру классическо г 
плана (руководитель — Г(1. ва
луев). Дипломов второй степе
ни удостоены балалаечник Г. 
Кашкаров из Тегульдета и ор
кестр Дома культуры ТПИ 
(оуководитель — П. Данилов). 
Дипломом третьей степени 
награжден молодой оркестр 
Дворца культуры ГПЗ-5 (руко
водитель Э. Монтау).

М. АСТРАХАНЦЕВ.

В е с н е  — д о р о г  у
Стало уже доброй народ

ной традицией коллектив
но провожать сибирскую 
зиму и встречать желанную 
весну.

...Большая площадь у 
Дворца культуры «Аван
гард». Перед входом на нее 
лозунг: «Весна идет — Вес
не дорогу!». На щитах — 
шуточные изображения пер
сонажей русских сказош вы
вески, приглашающие на, 
блины, шашлыки, пирожки. 
Посреди площади приготов
лены каток для выступлений 
фигуристов, импровизирован
ная сцена, . 25-<метровый 
столб, карусели, комната 
смеха. Как бы наблюдая за 
всем происходящим, на суг
робе снега, подбоченясь, сто
ит чучело Зимы...

Праздник в Советском

районе открыли школьники. 
Ребята школ №№ 53 и 38, 
готовясь к весне, не забыли 
о своих пернатых друзьях, 
которые вот-вот должны 
прилететь. Устроители праз
дника провели конкурс на 
лучший скворечник, виктори
ну о птицах. А  затем ребята 
развесили скворечники в 
прилегающем лесу и жилом 
массиве.

В полдень на площадь 
въезжает Зима с Дедом Мо
розом в сопровождении сви
ты. Они приветствуют соб
равшихся стихами, пригла
шают в хоровод. Затем на 
смену Зиме появляется за
дорная красавица Весна. 
Под ее руководством прохо
дят различные игры: бой
мешками на буме, лазание

на столб, перетягивание ка
ната и другие.

В 13 часов на импровизи
рованной сцене начался кон
церт. Площадь заполнилась 
звуками танцевальных мело
дий. А  тем временем в кон
цертном зале «Авангарда» 
строгое жюри следило за хо
дом областного конкурса 
современных бальных тан
цев. В лекционном зале ти
шина. Над шах’матными дос
ками застыли сосредоточен
ные лица участников турни
ра.

Хорошо прошел праздник 
в микрорайоне ГПЗ-5, в 
районе студенческих обще
житий у остановки «Южная» 
и других местах города.

А. И СП РАВН И КОВА, 
член штаба выходного 
дня Советского района.

; Ш

Весело прошел праздник 
«Проводы русской зимы» у 
трудящихся Ленинского рай
она. На площадке, располо
женной в сосновом бору, раз
местились сказочные домики, 
печь с Емелей, ладья, при
везшая ряженых и скоморо
хов. Каждый присутствую.

щий мог помериться силой в 
перетягивании каната, выжи
мании гири, принять участие 
в спортивных состязаниях. 
Дети вдоволь накатались на 
разнаряженных тройках,

В красочное оформление 
праздника много сил и вы
думки вложил коллек т и в

областной психиатрической 
больницы, вблизи которой 
проходило празднество.

* * *

Н А  СНИМ КАХ: горячий 
чай из самовара; Дед Мороз 
и Весна; расступись, народ, 
—  раззудись, плечо.

Фото Е. Лисицына'.

ПО НОВЫМ ТАРИФАМ
Дорогая редакция! В пе

чати сообщалось, что с I 
апреля яа воздушном тран
спорте, а также на такси 
будут введены новые тара- . 
фы. Хотелось бы знать, во 
что они выльются примени

тельно к Томску.

Г. РОДИОНОВ.

Рассказать об изменениях 
тарифов на воздушном пас
сажирском транспорте мы 
попросили заместителя ко
мандира Томского авнапред- 
прнятия П. Г. Кузнецова.

— Гражданская авиация, 
— сказал Петр Георгие
вич, — приобретает все 
большее значение в жизни 
нашей страны. А  в условиях 
нашей Томской области она 
является порой вообще 
единственно возможным ви
дом транспорта. Томские 
авиаторы перевозят пасса
жиров, народнохозяйствен
ные грузы, оказывают по
мощь нефтяникам, газови
кам, труженикам лесной про
мышленности, доставляют 
врачей к больным, участву
ют в борьбе с лесными по
жарами.

Благодаря постоянной за
боте Коммунистической пар
тии и' Советского правитель
ства о развитии авиации, 
большим финансовым и тру
довым : затратам за послед
ние пятнадцати лет ко
ренным образом улучши
лась материально-техни

ческая база Аэрофлота. 
Томичам достаточно вспом
нить комплекс нового аэро
порта в Томске, аэро
порт в Стрежевом, ре
конструированный аэропорт 
в Колпашеве. Обновился и 
самолетно-моторный парк. 
Появление на трассах обла
сти современных пассажир
ских самолетов ДН-24 и 
ЯК-40 позволило в 2— 2,5 
раза увеличить объем 
перевозок пассажиров, по
высить комфорт и ре
гулярность полетов. С на
чала этого года на авиа
линии. связывающей Томск 
с Москвой, появился 
современный лайнер ТУ-154, 

Как мы видим, за послед
ние два десятилетия смени
лось три поколения самоле
тов. Заметно, иногда в три и 
более раза, возросла их ско
рость. А  ведь не секрет, что 
повышение скоростей и ком
форта в воздухе и на земле 
требует дополнительных 
больших капитальных вло
жений, которые должны оку
паться. Действовавшие до се
го времени тарифы были 
разработаны пятнадцать лет 
тому назад и теперь уже не 
отражают реальные затраты 
Аэрофлота на перевозку 
пассажиров. Вот почему с 
1 апреля и вводятся новые 
тарифы. В среднем на пас
сажирских авиаперевозках 
они возрастут на 20 процен
тов.

В самом деле, раньше 
томский пассажир, летевший

в Новосибирск, покрывал 
это расстояние на самолете 
ЛИ-2 за час десять — 
час двадцать минут. АН-24 
приземляется в Новосибир
ске через 45 минут. Цена 
же билета до сих пор оста
валась прежней.

Как же конкретно меняют
ся авиатарифы? На каждой 
линии это происходит по- 
своему. Меньше всего увели
чивается стоимость авиаци
онного билета на дальние 
расстояния. Так, с 1 апреля 
билет от Томска до Москвы 
будет стоить 60 рублей, то 
есть его пена вырастет на 8 
рублей. Также на 8 рублей 
станет стоить дороже билет 
до Ленинграда, на 10 рублей- 
— до Симферополя, на
8 рублей — до Сочи, на 6— 
до Ташкента.

Более заметными, конеч
но, в процентном отношении, 
станут изменения авиатари- 
фов на 5олее коротких лини
ях. Так, билет от Томска до 
Новосибирска будет стоить
9 рублей вместо 6, до Кеме
рова — 7 рублей вместо 5, 
до Колпашева — 12 вместо 
8, до Стрежевого — 19 вме
сто 15.

Хочется еше раз сказать, 
что повышение тарифов по
зволит Аэрофлоту не только 
сделать полеты на всех ли
ниях безубыточными, но и 
значительно повысить ком
форт для пассажиров, в том 
числе и на земле. Мы уже 
говорили о том, что у нас в 
области выросли новые аэро

порты и реконструнроваяы 
старые. В ближайшее время 
планируется реконструкция 
и ряда других аэропортов об
ласти.

На вопрос о том, как ме
няются тарифы на таксомо
торах, отвечает замести
тель начальника облавтоун- 
равлення по пассажирским 
перевозкам А . В. Бондарь.

— С 1 апреля, как, види
мо, уже известно многим чи
тателям, тарифы на такси 
возрастают вдвое: стоимость 
километра пути (так же, как 
и одной посадки) отныне бу
дет двадцать копеек. Повы
шение тарифов поможет-уде
лить больше внимания ком
фортабельности и культуре 
обслуживания пассажиров, 
устранит различные -эконо
мические диспропорции ’ / в 
работе таксомоторных пар
ков. На маршрутных такси 
(на расстояние до 8 км) по
ездка будет стоить пассажи
ру 15 коп. А на тех марш
рутных такси, которые 
скоро начнут курсировать 
от пл. им. В. И. Ленина, до 
аэропорта (24 км) каждому 
пассажиру надо будет пла
тить по 1 руб. 05 коп.

СПОРТ I СПОРТ | СП О РТ I СП ОРТ
М а т ч и

п р е т е н д е н т о в
Спасский и Горт сыграли 

вничью в двенадцатой пар
тии своего четвертьфиналь
ного матча претендентов на 
первенство' мира по шахма
там в Рейкьявике., Посколь
ку счет в соревновании рав
ный — 6:6, соперники, кро
ме этих запланированных 
регламентом встреч, прове
дут две дополнительные. 
Чтобы выйти в полуфинал, 
нужно набрать полтора очка 
из двух. Соперником побе
дителя этого состязания бу
дет Портиш, который до
срочно — в десяти партиях 
— выиграл в Роттердаме 
четвертьфинальный матч у 
Ларсена, набрав более поло
вины из двенадцати возмож
ных очков — 6,5.

Одаиакрдый счет-~г5,5:4;5 
пока в двух остальных чет
вертьфиналах — в Люцерне, 

встречаются Полугаер- 
ский — Мекинг, завершив
шие л)ироМ десятую партию, 
и Корчной— Петросян —  в 
Чокко.

(ТАСС).

Кубок  мира  
с н о в а  наш!

НЬЮ-ЙОРК, 28 марта. 
(ТАСС). В' американском 
городе Толидо (штат Огайо) 
в пятый раз разыгрывался 
Кубок мира по вольной 
борьбе. И пятый раз подряд 
в этом соревновании пер
венствовали советские
спортсмены. ' Отлично ' вы

ступили все наши борцы, но 
даже среди них выделялся 
красноярский богатырь
Иван Ярыгин. Встречаясь с 
полутяжеловесом из коман
ды СШ А Харольдом Сми
том, он установил своеоб
разный рекорд турниров на 
Кубок мира, положив сопер
ника на лопатки за 27 се
кунд, а накануне ему пона
добились 44 секунды для 
чистой победы над японцем 
Иосияки Ятсу.

Вторыми вслед за борца
ми СССР финишировали хо
зяева ковра — американцы, 
на третьем месте —■ коман
да Японии, на четвертом — 
Канады.

З и м а  

в с т р е ч а е т с я  

с лет ом. . .
Зимине виды спорта по

степенно вытесняются лет
ними. Закончился чемпионат 
СССР по хоккею, в эти дни 
.завершают сезон конькобеж- 
’цы — как всегда — на Ме- 
део, где разыгрываются чем
пионские награды в отдель
ных видах. .Два дня соревно
вании прошли без рекордов, 
которые так характерны для 
этой ледовой арены в это 
время года. Но состязания 
проходят напряженно и ин
тересно. Например, олим
пийский чемпион Евгений 
Куликов из Ленинграда не 
сумел пробиться в тройку 
призеров на диатанции 
1.000 метров, хотя доказал 
неплохое время — 1 мин.
16,65 (пятый результат).

Первые же два места доста
лись многоборцам, красиво 
победившим спринтеров, — 
москвичам Владимиру Лоба
нову (1.15,39) и Сергею 
Марчуку (1.16,15). Третьим 
неожиданно даже для специ
алистов оказался 20-летний 
ленинградский студент
Александр Корнилов.

Итак, пока без рекордов, 
но молодые конькобежцы— 
ближайший резерв нашей 
сборной — радуют. В пер
вый день отличилась 20-лет
няя спортсменка из Уфы 
Галина Блинкова, на ди
станции 1.500 метров опере
дившая олимпийскую чемпи
онку Галину Стегшнскую и 
абсолютную чемпионку ми
ра Вепу Брындзей, — 2 
мин. 10,07 сек. Еше одно 
новое имя — 20-летняя 
горькрвчанка Наталья За- 
борских, которая , первенст
вовала на дистанции 3.000 
метров.

Лыжники заканчивают 
сезон на традиционном, 43-м 
по счету, празднике севера, 
который проходит в долине 
Уюта неподалеку от Мур
манска. «Гвоздь» програм
мы — марафон на 54 км. 
Его выиграл Иван Гаранин 
из Рудного (2 часа 42 мин. 
02 сек.). Всего пять секунд 
уступил ему Анатолий 
Шмигун из Таллина. Треть
им был Амир Гумеров из 
Лениногорска — 2:42,15.37. 
В марафоне общий старт 
приняли более 800 человек. 
«Главное— участие» — этот 
олимпийский принцип тор
жествует - на проходящих 
здесь соревнованиях.

...Близится ’ футбольная 
пора. 2 апреля— старт codo- 
кобого чемпионата СССР. 
Пока же команды первой й 
второй лиг провели матчи 
розыгрыша Кубка СССР: Из 
неожиданностей можно -.от
метить выигрыш «.ГУрий» 
(Ланчхути) у ; ярославского 
«Шинника» — 4-1. победу 
футболистов ■ хабаровского 
СКА в Kdhbom Роге над 
«Кривбассом» — .2:1 (те
перь хабаровчане будут иг
рать с киевскими динамов
цами). 10 апреля —- матчи 
1/16 финала, в которых бу
дут участвовать и ' клубы 
высшей лиги.

Сборная СССР в эти дни 
провела несколько матчей ;с 
зарубежными футболистами: 
выиграла у сборной Туниса 
(3:0), Югославии (4:21 и 
бельгийского клуба «Локр- 
рен» (2:0).

И, конечно же, несомнен
ный интерес для любителей 
футбола представляет пред
стоящий 6 апреля в Киеве 
первый полуфинальный
матч розыгрыша Кубка ев
ропейских чемпионов между 
киевскими динамовцами и 
«Боруссией». (Менхенглад! 
бах). Советские футболисты 
впервые выступят в полуфи
нале столь популярного со
ревнования, и, надо пола
гать, это для них не предел.

Г. АЛ Е К СА Н Д Р О В .

(ТАСС).'

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИИ.

ТЕАТР
30 марта, утром и вечером — 

«Ж енитьба».

Начало — в 12  час. и 19 
час. 30 мин.

ДОМ К У Л Ь ТУ РЫ  
«СИ БКАБЕЛЬ»

«О днаж ды  летом» — 15.
«Больш ие  н адеж ды » (две се
рин) — 17-30. 20-30.

ДОМ К У Л Ь ТУ РЫ  
пос. НОВОГО 

«Ж или-были старик со ста
р ухой» —- 19, 21.

«Спортлото». 21.45. Цв.
В. Шкваркин. -«Весенний
смотр». Премьера телеспек
такля. 23.00. «Время». 23.30. 
Цв. «Музыкальная жизнь». Те
левизионный журнал. Ведет 
композитор М. Таривердиев. 
00.40—01.10. Цв. Программа до
кументальных ч фильмов о 
спорте.

Ш Ж

т ш РАДИО

СЕГОДН Я 
В КИ Н О ТЕАТРАХ :

«РОДИНА»
«Слово для  защ и ты » — 8-40.

12- 20. 14-10. 16-20. 21-10. «Про
вал «Голубой змеи» — 10-35. 
Кинолекторий «Реш ения  X X V  
съезда КПСС — в ж изнь». Те
ма: «Ленин и О ктябрь». В за- 
к л ючё н и е художеств е н ны й
фильм «Истребители» — 18-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Центровой из поднебесья»

— 9. 10-50. 12-40, 14-30. 16-20. 
18-10. 20. 21-50. «Улы б н и с ь ,
ровесник» —  8-40, 10-20. 12,
13- 40. 15-20. 17. 18-40, 20-20.
22. Зал кинохроники. Мульт- 
сборник № 39 — 9, 10-15, 11-30. 
12-45, 16-30, 17-45.

«ПИОНЕР»
М ультсборник № 57 «Н у, по

годи! (]0-й выпуск) — 9. 10-20, 
11-40 13. «Д одумался, поздрав
ляю !» —  14-30. 16-20. 18-10.
«Д евуш ки и ж е н щ и н ы »  — 20. 
21-40.

«СИБИРЯК»
«Гибель корабля» —  9-20.

16. «Тревож ны й  месяц вере- 
сень» — 11. 19-20, .21. «Оцео- 
ла» —  12-40. 14-20. 17-40.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«П олковник в отставке» — ’

18-15. 20. 22.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВ А Н ГА РД »
«Ф инист  — Я сны й  Сокол» 

— 11, 15. «Старое р уж ье »  —
17, 19, 21.

СРЕДА, 30 марта 

П ЕРВАЯ П РО ГРАМ М А  

МОСКВА

. 10.00. Новости. 10.10. Цв. Ут
ренняя гимнастика. 10.30. , Цв. 
«Встречи на Медео». Премьера 
телевизионного художествен
ного фильма («Казахфильм». 
По заказу Гостелерадио. 
1976 г.). 11.35. Цв. «Клуб кино
путешествий». Ведет Ю. А. 
Сенкевич. 12.35. «Человек и 
закон».

ТОМСК
13.05. Новости. 13.15. «Если 
бы я был волшебником». Доку
ментальный фильм. 13.25. У 
нас каникулы! Б. Горбатов. 
«Мое поколение». Телефильм- 
спектакль. 1-я серия: «Алеша
Гайдаш и Павлик Гамаюн». 
(ЦТ. 1974 г.).

С. 14.45 до 15.35 — перерыв. 
МОСКВА

15.35. «Луминица». Доку
ментальный телефильм (Киши
нев). 15.45. Цв. «Москвичи на 
марше пятилетки». 16.15. Цв. 
«Семейный разговор». 16.45. 
Цп. Играет лауреат междуна
родных конкурсов Ирина Мед
ведева (скрипка). 17.10. Цв. 
«Четыре беспокойных дня в 
Кудиновке». 2-я серия. 18.25. 
Цв. «Здравствуй, весна!». 18.45. 
Цв. «Наука сегодня». 19.15. 
Цв. «Отзовитесь, горнисты!». 
20.00. Новости.

ТОМСК
20.10. Дневник социалисти

ческого соревнования. Расска
зываем о делах инициаторов 
ударного месячника (Лайский 
леспромхоз). 20.25. «Нефтя
ной газ. Сбор, подготовка». На
учно-популярный фильм. 20.45. 
Музыкальный антракт. 20.50. 
Новости.

МОСКВА
21.00. Цв. «Европа: время пе

ремен». Ведет передачу поли
тический обозреватель А. По
тапов. 21.35. Цв. Тираж

СРЕДА, 30 марта
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. А. Аренский. Ор
кестровые пьесы. 9.00. По 
страницам газеты «Красное 
знамя». 9.10. Песни на стихи 
К. Симонова. 9.30. «Смена». 
Радиопрограмма для молоде
жи. 60-летию Октября — 60 
ударных недель. Трудовая 
вахта комсомольцев : Аси нев
ского трактороремонтного
завода. Позывные^ , «красной 
субботы». Конкурс мастерства 
— репортаж с Сем и лу^кинс ко й 
фермы. Вести -с //ударной 
стройки — газопровода,/19.00. 
Последние известия. 19.11. 
«Смена». Повторение утрен
него выпуска.

Томский инженерно-стро
ительный институт О Б Ъ Я В 
Л ЯЕТ К О Н К УРС на заме
щение вакантных должно
стей:

заведующих кафедрами:
высшей математики; осно
ваний и фундаментов;

доцентов кафедр: метал
лических конструкций; мо
стов и сооружений, физики:

старших преподавателей 
кафедр: экономики и орга
низации строительства;
электротехники: металли
ческих конструкций: строи
тельных конструкций, физи
ки;

преподавателей кафедр:
физического воспитания и 
спорта.

Адрес института: 634003, 
Томск, Соляная пл,. 2, 
ТИСИ.

НОВОСИБИРСКИЙ э л е к т р о т е х н и к у м  с в я з и  
ОБЪ Я ВЛ Я ЕТ ПРИЕМ  учащихся на 1977— 78 учебный 
год на дневное отделение (очное).

На базе неполной средней школы на специальности: 
телевизионная • техника и радиорелейная связь; те
леграфная связь и передача данных; многоканальная 
электросвязь. Срок обучения — 3. года 10 месяцев.

На-базе .средней ..школы: 'на специальности: радио
связь .и ...радиовещаниё; автоматическая связь: рай
онная электросвязь и радиофикация; многоканальная 
электросвязь. Срок обучения — 2 года 8 месяцев.
. Молодые специалисты, окончившие дневное отделение 
техникума, направляются на работу на телеграфные, меж
дугородные, телефонные станции, радиопередающие и ра
диоприемные центры, районные узлы связи, телевизион
ные Центры и станции, в телеателье, на заводы, изготов
ляющие аппаратуру связи, в проектные, строительно-мон
тажные организации и лаборатории нз5'чно-исследоБагель- 
ских институтов.

П Р А В И Л А  ПРИЕМ А:

Лица, окончившие среднюю школу, сдают приемны? 
экзамены по литературе (сочинение) и математике (устно).

Лица, окончившие 8 классов, сдают приемные экзаме
ны по русскому языку (диктант) и математике (устно).

Заявления подаются на имя директора техникума свя
зи лично или почтой (ценным письмом) с приложением: 
свидетельства об образовании (в подлиннике); автобио
графии и 3 фотокарточек размером 3 x 4  см; справки о 
состоянии здоровья (форма № 286); выписки из'трудовой 
книжки, заверенной руководителем предприятия (для 
имеющих стаж работы).

Трудовая книжка и свидетельство о рождении предъяв
ляются лично’.

Срок подачи заявлений— с 1 нюня по 31 июля 1977 г. 
(на базе 8 кл.), с 1 июня по 15 августа 1977 г. (на базе 
10 классов). Вступительные экзамены — с 1 по 20 августа. 
Зачисление в состав учащихся — с 21 по 24 августа.

Начало занятий— с 1 сентября.
Учащимся, успевающим в учебе, назначается стипендия 

в -размере 30 руб. на всех курсах. Техникум имеет обще
житие. .

Адрес техникума: 630008, Новоснбирск-8, ул. Кирова, 
86 .  ‘

Бюро по трудоустройству и инфор
мации населения (г. Томск, пр, Ленина, 
151-а] приглашает на работу:
в Томское объединение 

Облмежколхозстрой: глав-
ных бухгалтеров — управле
ния механизации, Тимиря
зевской ПМК, Парбигскбй 
ПМК, Шегарской МСО, ма
шинистку в объединение, 
экономиста в Томскую ПМК:

в Томское монтажное уп
равление треста Сибнефте- 
химмонтаж: крановщиков,
слесарей-монтажников, шо
феров, слесарен-ремонтнн- 
ков. Одинокие обеспечивают
ся благоустроенным обще
житием.

ВЛ АД ЕЛ ЬЦ Ы  СЕЛЬСКОХОЗЯЙ СТВЕН Н Ы Х 
Ж ИВОТНЫ Х!

Принадлежащий вам крупный рогатый скот, овцы, ко
зы, свиньи могут быть в дополнение к обязательному стра
хованию по вашему желанию застрахованы и в доброволь
ном порядке. Добровольное страхование позволяет значи
тельно увеличить страховую сумму и обеспечивает более 
полное возмещение ущерба при гибели сельскохозяйствен
ных животных.

Выплата страхового возмещения по договорам добра-, 
вольного страхования производится при падеже животных 
от болезней и различных’ несчастных случаев. Договор стра-., 
хования заключается сроком на один год, при этом взнос 
уплачивается сразу и составляет со 100 руб. страховой 
суммы по крупному рогатому скоту 3 руб. 50 коп., овцам 
и козам—  5 руб. 50 коп., свиньям — 11 руб. Для заклю
чения договора вам следует обратиться в инспекцию-Гос
страха или к страховому агенту.

Управление Госстраха ж» 
Томской облает*.

МЕНЯЮ  тфехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(58 м2, кухня 12 м2, прихо
жая 12 м2) в  центре г. Ке

мерова на трехкомнатную в 
г. Томске в Кировском рай
оне.

Обращаться: г. Кемерово, 
тел. N° 3-54-50.

В Томском универмаге 
начинается продажа первых 
партий новинки — кассет
ной магнитолы «Томь-305».
В продаже принимают уча
стие специалисты. Первые 
магнитолы имеют увеличен
ный — до 18 месяцев — 
срок гарантии.

Начало продажи — 30 
марта в 12 часов дня.

Посетите Томский уни
вермаг.

Администрация и проф
союзная . организация .Том
ского завода резиновой 
обуви, коллектив Томского 
научно - исследовательско
го. проектно-конструктор
ского и технологического 
кабельного института , с 
глубоким- прискорбием из-1 
вещают о скоропостижной 
смерти

ДЯГЕЛ ЕВА 
М ихаила  Ивановича

и выражают соболезнова
ние семье покойного.

Еынос. тела — 30 марта, 
к 15 часов, из квартиры 
покойного (г. Томск, пр. 
Ленина, 108, кв. 511.

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр. Ф рунзе . 103. Телеф оны : приемной редактора — 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25. ответ, секретаря - г  3-32-34, секретариата — 3-40-29,
3-44-48 отдела партийной ж изни — 3-40-51, 3-40-24, отдела пропаганды  — 3-40-85, Отдела пром ыш ленности  —  3-46-76, 3-40-58, отдела нефтегеологии, строительства и транспорта— 3-41-83, отдела
сельского хозяйства — 3-43-75, 3-43-60, отдела н а уки  и у ч е б н ы х  заведений — 3-43-63, отдела инф орм ации — 3-43-32, 3-31-22, отдела советского строительства и быта -  3-31-61, 06-3Г,
отдела писем — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, отдела иллю страции — 3-41-59, зав. хозяй ств о м  и отдела об>явлении — 3-06-62, областной ж урналистском  организации — 3-40-91, машбю ро — 3-41-53, деж урного

-  3-06-58. _________________________ ______________________________________________ ■ ' . ________  •
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